
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
облачно с прояснениями, местами не-
большой дождь; ветер северный, уме-
ренный; температура +23…+28, по югу 
области до +30.

7 сентября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер северо-
западный, умеренный; температура 
ночью +8…+13, днём +20…+25.

8 сентября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер запад-
ный, умеренный; температура ночью 
+9…+14, днём +20…+24, местами 
до +27.

Валюта
(Центральный 
Банк российской 
Федерации)

$
С

64.76
∇1.10

72.37
∇1.35

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1491∆ 679 За текущий месяц 2589

TwiTTer twitter.com/kommunanews
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ВКонтаКте vk.com/kommunanews
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Возвращение домой
За полугодие Воронежская область приняла 5429 соотече-

ственников, проживавших за рубежом.
Сотрудники департамента труда и занятости населения, а 

также подведомственного Центра содействия добровольному 
переселению соотечественников оказывали поддержку пересе-
ленцам в поисках работы и обустройстве. В прошлом году более 
десяти тысяч человек получили помощь, а за первое полугодие 
2016-го – 5429 человек. Сотрудники отмечают устойчивый рост 
количества соотечественников, которые решили вернуться на 
Родину в последние годы.

Выбрать лучшего полицейского
Жители Воронежской области в пятый раз выберут «На-

родного участкового».
11 сентября стартует первый этап Всероссийского конкурса 

«Народный участковый», проводимого МВД России с помо-
щью интернет-голосования. Конкурс проводится в три этапа. 
Первый этап – отбор претендентов на районном уровне. На 
официальном сайте ГУ МВД России по Воронежской области 
будут размещены анкеты участковых полиции. Любой желаю-
щий сможет ознакомиться с профессиональными достижения-
ми и личными качествами каждого участника. Конкурсанты, 
набравшие наибольшее количество голосов, примут участие во 
втором отборочном туре. Победитель второго этапа представит 
Воронежскую область в финале Всероссийского конкурса. По-
бедителя конкурса и призеров третьего этапа наградят в МВД 
России в канун Дня участкового уполномоченного полиции 
(17 ноября).

Образцовое «Раздолье» 
Народному ансамблю танца «Раздолье» присвоено зва-

ние «Образцовый самодеятельный коллектив Воронежской 
области».

За пять лет коллектив накопил столько побед, что област-
ная комиссия по праву присвоила это почетное звание россо-
шанским танцорам. Ансамбль создан 18 лет назад Евгением 
Шастиным. В танцевальном коллективе занимаются более 35 
человек в возрасте от 13 до 30 лет. Есть у «Раздолья» и своя 
школа-студия, в которой осваивают азы хореографии более 60 
детей. «Раздолье» активно участвует в областных и междуна-
родных конкурсах. Заслуга коллектива и в том, что многие его 
воспитанники продолжили своё хореографическое образова-
ние и ныне танцуют в профессиональных коллективах. 

Награды – достойным
В преддверии Дня города Воронежа шесть работников 

воронежского предприятия Группы компаний «РОСВОДО-
КАНАЛ» удостоились наград губернатора, правительства 
Воронежской области и администрации городского округа 
город Воронеж. 

Среди награждённых – генеральный директор Андрей 
Броцман, советник гендиректора Дмитрий Дедов, руково-
дитель производственной группы Центральной инженерно-
технологической службы Юлия Ильина, директор по произ-
водственному обслуживанию Константин Брылкин, начальник 
участка транспортировки канализационных стоков Виталий 
Максимов и слесарь АВР Иван Новичихин. Торжественная 
церемония награждения прошла в здании городской адми-
нистрации.

Воронежская «вторичка»  
оказалась дешёвой

Воронеж попал на третью строчку рейтинга городов-
миллионников, в котором самое дешёвое вторичное жильё. 

Средняя стоимость одного квадратного метра в городе 
составила 47,4 тысячи рублей, сообщили аналитики портала 
Domofond. Лидером рейтинга стал Челябинск – 43,4 тысячи 
рублей. В Челябинске однокомнатную квартиру на вторичном 
рынке можно купить за 1,6 миллиона рублей. В Воронеже по-
купка «однушки» обойдётся в 1,8 миллиона рублей, «двушка» 
– в 2,5 миллиона и «трёшка» – в 3,5 миллиона рублей. Самое 
дорогое вторичное жилье остается в Москве – 220 тысяч рублей 
за «квадрат».

Сообщения подготовили  
Светлана ВОРОбьёВа, Ольга РазумОВа, Галина РОхмиН.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 6 по 7 сентября:

6, вторник (пик с 0 до 15 часов), 
7, среда (пик с 3 до 12 часов),

по данным www.gismeteo.ru.

сергей КройчиК 

Такой открытый урок со-
стоялся для учеников на-
чальных классов школы №94 
Воронежа. Начали с игры, в 
которой детям предложили на 
время стать «водителями», и 
рассказать, о каких Правилах 
безопасного поведения на до-
роге они знают. Скажем о том, 
что водитель при перевозке 
ребенка не должен пренебре-
гать ремнем безопасности. 
Или знать, в каких случаях 
следует уступать дорогу пе-
шеходам. Словом, игра дет-
вору увлекла. 

А затем ребятам пред-
ложили написать «Письма 
водителям», в которых бы 

они непосредственно, ясно 
и образно обратились бы к 
автомобилистам с просьбой 
соблюдать Правила дорожно-
го движения. Вместе с сотруд-
ником ГИБДД школьники 
вышли на один из участков 
дороги у школы и на пеше-
ходном переходе передавали 
письма водителям. 

– К великому сожалению, 
за время летних каникул 
многие дети забывают о Пра-
вилах дорожного движения, 
поэтому мы проводим для 
них открытые уроки, еще 
раз напоминаем о простых 
правилах безопасного пове-
дения на дороге, – отметили 
в региональном отделении 
ОНФ. 

Дети пишут  
водителям
В преддверии нового учебного года активисты 
воронежского отделения Общероссийского на-
родного фронта совместно с сотрудниками регио-
нального ГибДД провели совместную акцию для 
школьников, рассказав им о безопасном поведе-
нии на дорогах.

Сотрудник регионального управления ГИБДД старший 
лейтенант Максим Волков подсказывает детям,  

как грамотно написать письма водителям.
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наталья столпоВсКая

Главная ценность –  
воронежцы

Приуроченные к этой дате 
события начались накануне 
с торжественного открытия 
около музея-диорамы Ал-
леи Героев и представления 
в музее им. Крамского ра-
бот выдающегося скульптора 
Эрнста Неизвестного «Эрнст 
Неизвестный. Возвращение 
в Россию». В День города в 
храмах прошли торжествен-
ные богослужения «О здравии 
города и горожан». Расцве-
ченный нарядными клумбами 
и флагами центр столицы 
Черноземья встречал народ 
музыкальными выступления-
ми лучших творческих сил. 
В Кольцовском сквере дей-
ствовала благотворительная 
выставка-ярмарка, организо-
ванная в рамках акции «Белый 
цветок». На площади Ленина 
радовала всех неравнодуш-
ных к технике традиционная 
выставка ретроавтомобилей. 
Здесь же прошли эффектные 
показательные выступления 
подразделения специального 
назначения 20-й гвардейской 
общевойсковой армии.

Старт многочисленным со-
бытиям дала торжественная 
церемония открытия празд-
ника, посвященного Дню 
города. Со сцены у театра 
оперы и балета воронежцев 
тепло поздравил губерна-
тор Алексей Гордеев. Глава 
региона поприветствовал и 
многочисленных гостей об-
ластного центра, в том числе 
делегации из Беларуси, Гер-
мании и Болгарии.

Алексей Гордеев отметил, 
что в этом году Воронеж от-
мечает 430 лет со дня основа-
ния, и это страницы красивой 
и долгой истории со своими 
взлетами, падениями и по-
бедами.

– Сегодня Воронеж – дей-
ствительно столица Черно-
земья, которой мы можем 
гордиться. Это – центр об-

разования, науки, промыш-
ленности, искусства. Наш 
город дал множество людей, 
известных не только в стране, 
но и по всему миру. И это по-
вод вспомнить все предыду-
щие поколения, выразить 
им свою признательность за 
процветание нашего города, 
поблагодарить ветеранов, всех 
воронежцев за активное уча-
стие в общественной жизни 
и благоустройстве родного 
города, – отметил Алексей 
Гордеев.

Губернатор выразил слова 

благодарности ветеранам, 
присутствующим на празд-
нике.

– Главная ценность Во-
ронежа – это вы, дорогие 
воронежцы! – подчеркнул 
Алексей Гордеев. – Я очень 
хочу, чтобы мы жили под 
девизом «Солнечный город 
добрых людей», и чтобы все, 
кто приезжает к нам в гости, 
уезжая, повторяли: «Хотим 
вернуться в Воронеж!»

Затем Алексей Гордеев 
вместе с мэром города Алек-
сандром Гусевым, митропо-

литом Воронежским и Ли-
скинским Сергием и другими 
официальными лицами при-
няли участие в церемонии на-
граждения почётных граждан 
и вручении памятного знака 
«Воронеж – город воинской 
славы».

В нынешнем году звание 
«Почётный гражданин го-
рода Воронежа» присвоено 
контр-адмиралу в отставке, 
председателю Воронежской 
региональной общественной 
организации по пропаганде 
истории и традиций Военно-

морского флота Отечества 
«Колыбель русского флота» 
Николаю Ермакову и участ-
нику Великой Отечествен-
ной войны Сергею Некрашу. 
Памятный знак «Воронеж 
– город воинской славы» по-
лучили участник Великой 
Отечественной войны, Заслу-
женный тренер РСФСР, попу-
ляризатор физической культу-
ры и спорта Евгений Анцупов, 
участник Великой Отече-
ственной войны, полковник 
в отставке Анатолий Коко-
рев, заместитель начальника 

военного учебно-научного 
центра Военно-воздушных 
сил «Военно-воздушная ака-
демия», генерал-майор Алек-
сандр Нагалин, доктор ме-
дицинских наук, профессор, 
ректор Воронежского госу-
дарственного медицинского 
университета имени Н.Н. 
Бурденко Игорь Есауленко. 
Также памятный знак при-
суждён серебряному призёру 
Олимпийских игр в Рио-де-
Жанейро в 2016 году Ангелине 
Мельниковой.
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Солнечный город добрых людей
репортаж | В минувшую субботу Воронеж отметил своё 430-летие

Родному Воронежу – наши поздравления!
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В то же время физиче-
ская подготовка более 
половины призывников 
не соответствует требо-
ваниям ВС РФ, а доля 
людей в возрастной 
группе от 30 до 59 лет, 
ведущих активный об-
раз жизни, не превыша-
ет 15 процентов. Эти и 
другие данные, а также 
конкретные меры по ис-
правлению сложившей-
ся ситуации, прозвучали 
в пятницу, 2 сентября, 
на совещании в област-
ном правительстве.

тамара гаШимоВа

На совещании Экспертно-
го совета рабочей группы по 
подготовке заседания Совета 
при Президенте РФ по раз-
витию физической культуры 
и спорта обсудили основные 
направления деятельности по 
совершенствованию системы 
физического воспитания на-
селения. Его провели при-
бывший в Воронеж с рабочим 
визитом помощник Прези-
дента РФ Игорь Левитин и 
губернатор Алексей Гордеев. 

Географию расширят
Сразу по прибытии по-

мощник Президента РФ вме-
сте с губернатором осмотрели 
перрон и прилегающую тер-

риторию международного 
аэропорта «Воронеж». Гене-
ральный директор ООО УК 
«Авиасервис» Александр 
Белевич рассказал об оконча-
нии работ по реконструкции 
взлетно-посадочной полосы, 
третьей рулёжной дорожки, 
светосигнального оборудова-
ния. Также к этому времени 
удалось завершить ремонт 
перрона на 19 стояночных 
мест для самолётов. Теперь 
за подготовкой самолётов 

к вылету можно наблюдать 
непосредственно из залов 
ожидания, так как стоянки 
расположены напротив зда-
ния аэровокзала. Заверша-
ется реконструкция первой 
и второй рулёжных дорожек 
с устройством на них нового 
светосигнального оборудо-
вания, электроснабжения и 
освещения оставшихся двух 
третей перрона, водосточно-
дренажной системы. Рекон-
струкция аэродромной части 

аэропорта в 2014-2016 годах 
позволила снять инфраструк-
турные ограничения на приём 
среднемагистральных воз-
душных судов и заложить 
перспективу для работы даль-
немагистральных самолетов.

В рамках госконтракта 
ООО «Транспроект СПб» 
подготовило проект по удли-
нению взлётно-посадочной 
полосы на двести метров, 
реализация которого запла-
нирована на 2017 год. Он 

находится на стадии сдачи в 
главгосэкспертизу. Со своей 
стороны ООО УК «Авиа-
сервис» (оператор аэропор-
товой деятельности) считает 
целесообразным удлинить 
полосу дополнительно на 
сто метров, при этом общее 
удлинение составит триста 
метров. Решение этой задачи 
позволит принимать грузо-
вые самолеты «Боинг-747», 
а значит, появится возмож-
ность полноценно развивать 
направление грузоперевозок 
и значительно – до 12000 км 
– расширить географию пас-
сажирских перелетов.

урок от Светланы  
хоркиной

Алексей Гордеев и Игорь 
Левитин посетили одну из 
спортивных площадок, рас-
положенную в жилом массиве 
«Олимпийский». Застройщи-
ком жилого комплекса явля-
ется ООО «Группа компаний 
Хамина». Как рассказал гене-
ральный директор компании 
Евгений Хамин, на спортпло-
щадке жители домов могут 
играть в волейбол, баскетбол, 
бадминтон. Её поверхность 
покрыта резиновой плиткой, 
которая отличается хорошими 
амортизирующими свойства-
ми и не скользит после дождя. 
В зимнее время здесь можно 
залить каток или оборудовать 
хоккейную коробку. 
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«Школьный спортзал  
или многофункциональная площадка  
должны работать для всего микрорайона»
общество | За десять лет в России построено и реконструировано 45 тысяч спортивных объектов

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 п

ра
ви

те
ль

ст
ва

 В
ор

он
еж

ск
ой

 о
бл

ас
ти

.

Алексей Гордеев и Игорь Левитин посетили спортивную площадку,  
расположенную в жилом массиве «Олимпийский». 

ПедсоВет

Российский новый уни-
верситет и издательство 
«Просвещение» подвели 
итоги девятой версии 
Общероссийского рей-
тинга школьных сайтов. 

тамара гаШимоВа 

В нём приняли участие более 
четырёх тысяч сайтов. Органи-
заторы конкурса впервые за-
ложили в механизм экспертизы 
информационное взаимодей-
ствие экспертов и редакторов. 
Это позволило существенно 
повысить уровень соответствия 
сайтов-участников критериям 
рейтинга. 

Среди школ Воронежской 
области 100 баллов набра-
ли сайты гимназии №9 из 
Воронежа и средней школы 
села Пески Петропавловского 
района. В Песковской школе 
сегодня учится 101 ребёнок. 
Участвовать в рейтинге сайтов 
коллектив учебного заведения 
решил впервые.

– Наш сайт соответствует 
всем конкурсным критериям, – 
говорит заместитель директора 
Песковской средней школы по 
учебно-воспитательной работе 
Наталья Курочкина. – Среди 
них – доступность, лёгкость 
нахождения информации, по-
сещаемость. Среди наших чи-
тателей не только ученики, их 
родители, выпускники разных 
лет, но и другие жители села, 
соседних населённых пунктов 
и даже Воронежа. 

К созданию сайта Наталья 
Курочкина привлекает весь 
коллектив. Ученики пишут и 
иллюстрируют фотографиями 
новости из школьной жизни, 
педагоги ведут персональные 
страницы.

Сайты вышли 
в лидеры 



Мегаполис

Алексей Петров

– Мы восхищаемся мудростью наших предков, кото-
рые из поколения в поколение передавали простые, но 
очень важные слова: ученье – свет, а не ученье – тьма. Мы 
преклоняемся перед величием русского языка, который 
определил путь к знанию, как путь к свету и назвал это 
красивым словом – просвещение, а потому и праздник 
сегодня светлый и солнечный, – торжественно открыла 
линейку директор школы Ирина Островская. 

Много теплых слов звучало сегодня в адрес педа-

гогов. Председатель Воронежской городской думы 
Владимир Ходырев пожелал всему педагогическому 
коллективу творческих побед и дальнейших успехов в 
воспитании подрастающего поколения.

– Приятно, что сегодня в Воронеже идут в школы 
11 тысяч первоклашек, из них 92 пришли в эту школу. 
В этот праздничный день хочется им пожелать всего 
самого лучшего. Их ждут новые встречи, удивительные 
открытия, верные друзья. Выпускникам хочу пожелать 
успешно сдать ЕГЭ, определиться с профессией и пусть 
все планы, которые вы задумали, сбываются, – сказал 
председатель гордумы Владимир Ходырев. – Хочу в 
этот праздник вручить школе подарочный сертификат. 
И главный подарок – мы начинаем со следующего года 
в Боровом строительство новой школы.

Сегодня открыла свои двери новая школа на Мо-
сковском проспекте, в прошлом году – в микрорайоне 
Репное. Воронежской городской думой разработана и 
утверждена программа «Миллионному городу – со-
временные школы». Программа содержит предложения 
по обеспечению жителей Воронежа общеобразователь-
ными учреждениями и переходу на обучение в одну 
смену. Проблема дефицита мест будет решена за счет 
строительства новых школ, пристроек на территории 
общеобразовательных учреждений, возведения объ-
ектов «начальная школа – детский сад», модернизации 
существующей инфраструктуры общего образования. 
Все это станет возможным, благодаря совместной кон-
структивной работе органов местного самоуправления, 
региональных и федеральных ветвей власти, бизнес-
сообщества и населения.

В школе № 40, которая еще недавно была ведом-
ственной школой РЖД, а теперь вошла в состав гим-
назии им. академика Н.Г. Басова при Воронежском 
государственном университете, ребята будут учиться 
в одну смену. 

– В этом году шесть образовательных учреждений 
Воронежа перешли на односменные режимы, – говорит 
Марина Бочарова, директор гимназии, депутат Воро-
нежской городской думы. – Поэтому двигаемся только 
вперед. С учетом определенных высвобождений поме-
щений к первоначальному использованию, и с учетом 
пристроек и строительства новых школ. Этот процесс 
будет постепенный. Может быть, не такой быстрый, как 
бы нам хотелось, но мы к нему двигаемся.

Что же касается этого учебного заведения, то 
инженерно-техническое направление школы, ее тра-
диции и история будут сохранены и приумножены. 
Кроме того, это оптимально сочетается с физико-
математическим направлением, основным для гимна-
зии Басова, – уверяет Марина Бочарова.

– 270 учеников влились в нашу семью гимназии име-
ни Басова. Я надеюсь, что у нас все будет замечательно. 
Дети – это счастье. С учетом того, что у нас существует 
дошкольное отделение, получается, что в нашем гим-
назическом коллективе уже 1770 воспитанников. И мы 
готовы двигаться дальше.

Праздник знаний ярко и интересно – с песнями, 
стихами и танцами – встретили и ученики школы №30 
на улице Туполева. Со столь важным событием их по-
здравил депутат городской думы Николай Образцов.

– Школьная пора – это самые теплые и светлые вос-
поминания для каждого человека, – отметил Николай 
Образцов. – Не только знания начинаются со школьной 
скамьи, но и первая дружба, и первая любовь. В жизни 
каждого из вас, ребята, школа сыграет огромную и очень 
важную роль. От всей души желаю, чтобы вы запомнили 
главные жизненные уроки и осознали истинные цен-
ности – такие как крепкая семья, настоящая дружба, 
любовь к родному городу и своей стране. 

Депутат городской думы Андрей Соболев посетил 
торжественные мероприятия в трех воронежских 
школах – СОШ №55 и СОШ№81 в микрорайоне При-
донском и СОШ №25 в микрорайоне Подклетном.

В школу №55 в этом году пришло в первый класс 
небывалое количество детей – 180 человек. Они будут 
учиться в шести параллелях, от «А» до «Е». Обращаясь 
к школьникам, учителям и гостям праздника, депутат 
Андрей Соболев сказал:

– Нас сегодня собрал замечательный праздник, тро-
гательный и радостный. В этот день хочется говорить 
добрые слова, прежде всего – первоклассникам. Доро-
гие ребята! Хочется, чтобы ваша школа стала для вас 
близкой и родной, и все одиннадцать лет была вторым 
родным домом. Радуйте своих родителей замечатель-
ными оценками, достижениями в спорте и успехами 
в культурной жизни. Желаю вам, чтобы для вас годы 
учебы стали одним радостным счастливым днем. Вы-
пускникам я желаю с достоинством подготовиться к 
такому испытанию, как ЕГЭ, и успешно подтвердить 
свои знания. 

Директор МБОУ СОШ №81 Людмила Огнева 
вручила Андрею Соболеву Благодарственное письмо 
за помощь, оказанную школе в выделении средств на 
установку окон в школьной библиотеке, актовом зале 
и кабинете психолога. 
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 Известный уже на всю страну фермер Алек-
сандр Князев намерен продолжать добиваться 

усиления государственной помощи аграриям. 
– Объемы выделяемых им субсидий необходимо уве-

личить в три-четыре раза. Только так мы сможем вывести российскую 
продукцию на конкурентоспособный мировой уровень, – считает он. 

Второе важнейшее направление будущей работы Князева: борьба с 
фальсификатом.

– Почему мы допускаем обман покупателя, когда под видом сметаны 
или сыра ему предлагают низкосортное пальмовое масло?! Более того, 
фальсификация молока – не только обман потребителей, но и демпинг, 
недобросовестный способ конкуренции. Мы обязаны защитить тех, кто 
работает честно и качественно! – считает Князев.

Губернатор призвал воронежцев: «Голосуйте за продолжение позитив-
ных перемен в нашем крае!». И команда Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
– именно те люди, которые могут обеспечить продолжение динамичных 
преобразований в Воронежской области. 

Команда «ЕДИНОЙ РОССИИ» –  
команда губернатора  

Воронежские кандидаты, 
идущие на выборах в 
Госдуму по партийному 
списку, поддержат 
ключевые направления 
преобразований в 
регионе, проводимые 
губернатором Алексеем 
Гордеевым

То, что за последние годы в Во-
ронежской области произошли 
заметные перемены к лучше-
му, видно каждому из нас. Год 
от года обновляется внешний 
облик городов и сёл. Строятся 
детские сады, школы, физ-
культурные центры, дороги и 
поликлиники. 

На качественно новый уровень 
вышел агропромышленный ком-
плекс региона. Продукция воронеж-
ских сельхозтоваропроизводителей 
стала хорошо известна далеко за 

пределами области. А ведь это не 
только дополнительные налоги и ра-
бочие места, не только вторая жизнь 
еще недавно увядавшего села, но и 
существенный вклад в обеспечении 
продовольственной безопасности 
России. 

Успехи промышленных пред-
приятий вывели область в число 
ведущих индустриальных регионов 
страны. 

Воронеж по праву стал назы-
ваться одной из культурных столиц 
России.

Как отметил в своем обращении 
к воронежцам губернатор Алек-

сей ГОРДЕЕВ, «сегодня на этапе 
серьезных испытаний, которые 
проходит страна из-за внешнего 
давления, особенно важно, чтобы 
все созидательные процессы про-
должились. Это возможно, только 
если во власти будут работать от-
ветственные, честные и искренне 
болеющие за интересы людей по-
литики». 

Именно такие политики идут 
на выборы в Государственную 
Думу в команде губернатора 
– команде Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

 Известный российский журналист, 
заместитель генерального директора 

ФГУП «ВГТРК» Евгений Ревенко знаком с 
Алексеем Гордеевым с работы пресс-секретарем 
Премьер-министра России (наш губернатор был тогда мини-
стром сельского хозяйства). Поэтому после принятия журна-
листом решения идти в политику, выбор и партии, и региона 
оказался не случайным. 

– В сформировавшейся политической системе именно «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» задает актуальную повестку дня. Вместе с ней стране и 
региону удалось решить массу проблем – от острых социальных до 
крупных производственных. И сейчас я не вижу никого, с кем кроме 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» можно было бы продолжать обустройство 
нашей страны. Что касается Воронежской области, то мне очень 
близко то, что сегодня здесь делается под руководством Алексея 
Гордеева. Это пример того, когда люди не сидят на углеводородах, а 
живут исключительно своим умом и трудом. Развивают экономику, 
социальную сферу, работают с инвесторами и федеральным центром. 
Воронежский опыт надо использовать, даже – тиражировать.

Татьяна САПРыкИНАЕвгений РЕВЕНкО

 Председатель областной 
организации профсоюза 

работников здравоохранения Та-
тьяна Сапрыкина уже определила 
три основных направления будущей законотвор-
ческой деятельности в Госдуме. В первую очередь 
– это социальная сфера и помощь людям. 

– Самое важное на сегодня – повышение 
покупательной способности населения. Это не 
только социальная, но и экономическая задача. 
Если со стороны потребителей не будет расти 
спрос, мы обречены на стагнацию. Второе – 
формирование системы адресной социальной 
помощи. Помогать надо реально нуждающимся. 
И третье направление – поддержка законода-
тельных инициатив, направленных на защиту 
интересов человека труда.

Александр кНЯзЕВ

Светлана вороБЬЁвА

У ребят сегодня  
праздник

Новое здание Дивногорской 
средней общеобразовательной 
школы, расположенной в селе 
Селявное и рассчитанное на 
144 учеников, начали строить 
в августе 2015 года в рамках 
федеральной целевой про-
граммы. А уже этой осенью 
школа распахнула двери для 75 
учеников и 25 воспитанников 
дошкольной группы. В первый 
класс пришли 15 ребят. На тор-
жественной линейке они про-
читали стихи о том, что будут 
учиться только на «пятёрки». 
В небо улетели воздушные 
шарики, символизирующие 
детские мечты.

Поздравляя детей, учителей 
и родителей с праздником, 
Алексей Гордеев напомнил, 
что 1 сентября он ежегодно 
встречает именно в сельских 
школах. Или совсем новых, 
или открывшихся после ре-
монта. 

– Я бы назвал строительство 
школ на селе приоритетной 
государственной задачей, по-
тому что именно здесь у нас 
куётся наше будущее, наша 
молодежь. Уже очевидно, что 
ваше сельское поселение будет 
жить долго, потому что если 
есть школа, значит, есть дети и, 
значит, живет село, – отметил 
Алексей Гордеев.

Отдельные слова благо-
дарности он произнес в адрес 
главы района Виктора Шев-
цова и его команды, благодаря 
слаженной работе которых 
удалось войти в федеральную 

программу и найти средства на 
строительство школы. 

Губернатор вручил дирек-
тору школы Елене Ульяновой 
сертификат номиналом 500 
тысяч рублей на приобретение 
учебно-лабораторного обору-
дования. Ещё одним подарком 
стал символический 
ключ от здания, кото-
рый директору передал 
генеральный директор 
компании-подрядчика 
О О О  « Р е м о н т н о -
строительное управ-
ление № 55» Алексей 
Гамов. 

Завершилась тор-
жественная линейка 
первым звонком, по-
сле которого пятнад-
цать первоклашек в 
сопровождении стар-
шеклассников вошли в новое 
здание, на свои первые уроки. 

Алексей Гордеев вместе с 
Еленой Ульяновой, руководите-
лем департамента образования, 
науки и молодежной политики 
области Олегом Мосоловым и 
Виктором Шевцовым осмотрел 
здание. Губернатору показали 
столовую, спортивный и му-
зыкальный залы, мастерскую 
для проведения уроков труда 
у мальчиков с современными 
станками, школьный музей. В 
кабинете химии проходил урок 
с участием гостя – сотрудника 
завода по производству изве-
сти и мела, расположенного в 
Селявном. А в классе инфор-
матики ребята знакомились с 
робототехникой и изучали азы 
программирования. Заглянув 
к самым маленьким ученикам, 
Алексей Гордеев поучаствовал 
в составлении «цветка друж-

бы». На бумажных лепестках 
первоклашки рисовали конту-
ры своих ладоней и вписывали 
в них свои имена. Из этих 
лепестков на классной доске 
сложился цветок, в сердцевине 
которого губернатор оставил 
добрые пожелания детям. 

Кроме того, Алексей Гордеев 
зашел в группу дошкольного 
образования, осмотрел фото-
выставку и многофункцио-
нальную спортивную площад-
ку на территории школы. Здесь 

установлено оборудование для 
сдачи норм ГТО. Есть трена-
жерный комплекс, волейболь-
ная площадка, прогулочная 
площадка для группы продлен-
ного дня и дошкольной группы, 
также зоны для подвижных игр 
и тихого отдыха. 

И ещё один завод
Из Селявного глава региона 

переехал в село Щучье, где не-
давно начал работу молочный 
завод ООО «ЭкоНиваАгро». 
Президент Группы компаний 
«ЭкоНиваАгро» Штефан Дюрр 
рассказал Алексею Гордееву, 
что перерабатывающая мощ-
ность предприятия составит 30 
тонн сырого молока, или около 
23 тонн готовой продукции в 
сутки. Молоко, сметана, тво-
рог, йогурты выпускаются под 
брендом «Академия молочных 
наук». Для приготовления всей 

линейки продукции планирует-
ся использовать молоко с ферм 
компании «ЭкоНиваАгро», 
расположенных в непосред-
ственной близости от завода. 
Выход на проектную мощность 
запланирован на первый квар-
тал 2017 года.

Продукция под маркой 
«Академия молочных наук» 
уже поставляется в 40 детских 
садов и 30 школ Лискинского 
района. Она представлена в 850 
торговых точках Воронежской, 

Тамбовской и Ли-
пецкой областей. 

Штефан Дюрр 
поделился планами 
компании: ожидает-
ся открытие сыро-
дельного завода. На 
новых производ-
ственных площадях 
будут производить-
ся три тонны сыра в 
сутки полутвердых 
и твердых сортов со 
сроком созревания 

до одного года. А в более долго-
срочной перспективе появится 
еще один молочный завод.

На поезде  
в «Чудесную страну» 

Следующий объект в рабо-
чей поездке губернатора – при-
стройка на 700 мест к средней 
общеобразовательной школе  
№ 1 имени Героя Советского 
Союза М.А. Машина в Лисках. 
Она будет сдана в эксплуата-
цию уже к концу года. Действу-
ющее здание школы рассчитано 
на 1075 учащихся. В прошлом 
учебном году количество вос-
питанников составляло 1335 
человек. Из-за загруженности 
классов школа работала в две 
смены. Пристройка поможет 
расширить площади и изба-
виться от второй смены. Строи-
тельство ведется на средства 

федерального, областного и 
муниципального бюджетов. 
Планируемые затраты – около 
почти 300 миллионов рублей. 

В новом здании, помимо 
учебных кабинетов, предусмо-
трены современная столовая 
на 564 места, два спортивных 
зала, актовый зал на 460 мест, 
современная библиотека с 
читальным залом и медиа-
центром. Общее количество 
учащихся, которых сможет 
принять школа с учётом про-
ектируемой пристройки, – 1475 
человек. Губернатор поручил 
ответственным лицам держать 
строительство школы на осо-
бом контроле.

Здесь же, в Лисках, Алексей 
Гордеев посетил детский сад 
«Чудесная страна», уже рас-
пахнувший двери для малы-
шей. Дошкольное учреждение, 
рассчитанное на 300 мест, на-
ходится в новом, интенсивно 
застраиваемом микрорайоне 
на 12 тысяч жителей. Его по-
явление позволяет полностью 
ликвидировать очерёдность в 
детских садах города. 

Заведующая дошкольным 
учреждением Наталия Ман-
жосова показала гостям поме-
щения детского сада. Входная 
группа оформлена в родной для 
лискинцев железнодорожной 
тематике. В первой игровой 
комнате расположился огром-
ный конструктор, который с 
лёгкостью может превратиться 
в поезд, призванный увезти 
ребят в Чудесную страну. Гу-
бернатор осмотрел групповые 
комнаты, кабинет для модели-
рования и конструирования, 
изостудию, зал хореографии, 
гончарную мастерскую, теа-
тральную студию, сенсорный 
сад, музыкальный и спортив-
ный залы. Как рассказала за-
ведующая, в настоящее время 
детский сад посещают 70 детей, 

но в ближайшее время учреж-
дение будет укомплектовано 
полностью.

База для спорта  
и для здоровья

В посёлке городского типа 
Давыдовка губернатор Алек-
сей Гордеев посетил новый 
объект – стадион «Спартак» с 
искусственным покрытием. А 
это – футбольное поле, много-
функциональная спортивная 
площадка для занятий игро-
выми видами спорта, гимна-
стический силовой городок, 
легкоатлетические дорожки, 
трибуны вместимостью 500 
мест. На базе стадиона работа-
ют футбольная, волейбольная и 
шахматная секции. Бесплатно 
заниматься физической куль-
турой могут все желающие. 
Ежедневно здесь тренируется 
около 200 человек. На стадионе 
планируется проведение уро-
ков физкультуры общеобразо-
вательных школ Давыдовки, 
сдача нормативов ГТО.

Подводя итоги поездки, 
Алексей Гордеев подчеркнул, 
что Лискинский район – один 
из лучших районов Российской 
Федерации. 

– В ноябре – декабре теку-
щего года планируем ввести в 
строй новый трубопрокатный 
завод – тоже достаточно круп-
ное предприятие, инвестиции в 
который составляют чуть боль-
ше пяти миллиардов рублей. 
Продолжаем строительство 
ферм: появится новая ферма 
на 2800 голов дойного стада. 
Лискинский район является 
примером и флагманом для 
многих. Остается сделать так, 
чтобы мы могли перенести этот 
опыт во всю область и обеспе-
чить такое высокое качество 
жизни для людей, – резюми-
ровал Алексей Гордеев.

Флагман и пример для многих
общество | Губернатор Алексей Гордеев не нарушил своей традиции и в День знаний побывал в сельской школе.  
А подводя итоги поездки, подчеркнул, что Лискинский район – один из лучших районов Российской Федерации
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Губернатор Алексей Гордеев осмотрел учебные классы новой школы, оснащённые самым 
современным оборудованием.

Новое здание Дивногорской средней общеобразовательной школы в селе Селявном  
было возведено за один год.

В День знаний глава региона принял участие в от-
крытии школы в селе Селявное Лискинского района, 
посетил молочный завод, проинспектировал ряд 
новых социальных объектов.

Я бы назвал строительство школ на 
селе приоритетной государствен-

ной задачей, потому что именно здесь у 
нас куётся наше будущее, наша молодёжь. 
Уже очевидно, что ваше сельское посе-
ление будет жить долго, потому что если 
есть школа, значит, есть дети и, значит, 
живёт село, – отметил Алексей Гордеев.

Праздник  
первого звонка
1 сентября – праздник первого звонка! Символы 
этого праздника – белые банты, букеты ярких 
цветов, улыбки ребятишек и их родителей. Долго-
жданный и волнующий день для тех, кто сделает 
свой первый шаг в страну знаний – первоклассни-
ков. Именно в их адрес сегодня звучало небывалое 
количество поздравлений и напутственных слов. Не 
исключением стала и школа № 64 в микрорайоне 
Боровое. 

Владимир Ходырев: «Сегодня в Воронеже идут в школы  
11 тысяч первоклашек, из них 92 пришли в эту школу».
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В Единый день голосования, 18 сентября,  
воронежцам предстоит сделать выбор: какой 
политической партии отдать предпочтение 

У «ЕДИНОЙ РОССИИ» есть убедительные аргументы, 
почему надо поддержать её представителей:

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – единственная, которая имеет 
Опыт в упРАвлЕНИИ СтРАНОй – доверяй тому, 
кого знаешь.

пРАвЯщАЯ пАРтИЯ – единственная, которая ре-
ально мОжЕт НА чтО-тО пОвлИЯть – Партия, 
которая ДЕйСтвИтЕльНО РАбОтАЕт.

 «ЕДИНАЯ РОССИЯ» – Партия бОльшИНСтвА, 
большинство не может ошибаться. На протяжении 
последних лет она консолидирует общество. СИлА 
РОССИИ – в ЕДИНСтвЕ!

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – Партия настоящих патриотов. 
Она проявляет твердость в отстаивании национальных 
интересов, а значит, ИНтЕРЕСОв кАжДОгО.

Поддержка 18 сентября «ЕДИНОй РОССИИ» – это 
поддержка курса Президента Владимира Путина и 
губернатора Алексея Гордеева. 

Если не «ЕДИНАЯ РОССИЯ», то кто? Представьте себе 
нашу страну под властью любой другой имеющейся 
сегодня ОппОзИцИИ?

В разных отраслях Партия формирует команду профес-
сионалов. «ЕДИНАЯ РОССИЯ» работает по совести, 
работает на результат. Эти результаты видны в каждом 
районе, в каждой сфере жизнедеятельности. 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – это не только парламент. Это 
Крым и Севастополь. Это поддержка вНЕшНЕй 
пОлИтИкИ. Это бОРьбА С тЕРРОРИзмОм. Это 
поддержка ОбОРОНОСпОСОбНОСтИ страны. Это 
РАзвИтИЕ ОтЕчЕСтвЕННОгО АгРОпРОмыш-
лЕННОгО кОмплЕкСА. Голосуя зА «ЕДИНуЮ 
РОССИЮ», ты голосуешь зА будущее страны, зА ее 
успехи и новые достижения. 

Приоритет «ЕДИНОй РОССИИ» – СОцИАльНАЯ 
пОДДЕРжкА лЮДЕй: и молодежи, и старшего 
поколения. Строятся новые школы, спортивные ком-
плексы, исчезают проблемы очередей в детские сады, 
возрождаются парки, ремонтируются мемориалы. 
СтАРшЕЕ пОкОлЕНИЕ НАхОДИтСЯ пОД зА-
щИтОй гОСуДАРСтвА. 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – Партия, близкая вашему серд-
цу. выбИРАй СЕРДцЕм!

Голосуй ЗА «ЕДИНУЮ РОССИЮ»! 
№4 в избирательном бюллетене 

Солнечный город добрых людей

Начало | Страница 1

Помнить и помогать
Прозвучали последние по-

здравления – и в небо над 
театром оперы и балета взле-
тели 335 воздушных шаров. 
Так воронежцы выразили свои 
чувства по поводу очередной 
годовщины трагедии в Беслане 
и поддержали День солидарно-
сти борьбы с терроризмом.

После торжественной части 
праздника Алексей Гордеев 
посетил благотворительную 
выставку-ярмарку «Белый 
цветок», сборы от которой 
пойдут на лечение детей, боль-
ных онкологическими забо-
леваниями. Акция проходит с 
3 по 25 сентября в Воронеже, 
районах области, храмах Во-
ронежской митрополии. Цель 
акции – не просто сбор средств 
на оказание помощи детям, 
страдающим тяжелой формой 
онкологии, но и возрождение 
традиций благотворитель-
ности, привлечение внимания 
общества к проблемам больных 
и неимущих. Губернатор при-
обрёл куклу под названием 
«Домашняя масленица» от 
клуба рукоделия Рамонского 
района, белый цветок – символ 
благотворительной акции, а 
также детский рисунок, вы-
полненный воспитанниками 

студии интуитивного творче-
ства «Палитра».

Пряник, экскаватор, 
самолёт…

В этом году День города 
удивил и порадовал неорди-
нарными событиями. Воро-
нежский аэропорт, например, 
впервые в своей истории про-
вёл День открытых дверей. 
Здесь гостей встречали за-
жигательные ритмы оркестра 
барабанщиков Drum Attack. 
На радость детворе работа-
ла стационарная экспози-
ция воздушных шаров клуба 
«Воздухоплаватели-Воронеж». 
И малышей, и взрослых увлек-
ли показательные выступления 
службы Авиационного поиска 
и спасания РПСБ. Кроме этого, 
все желающие могли побывать 
на бесплатной экскурсии по 
зданию аэровокзала. 

Самой же яркой страничкой 
стали показательные выступле-
ния парашютистов, выполняв-
ших в воздухе сложные трюки, 
а в финале раскрывших над 
землёй флаг России и полот-
нище с гербом Воронежской 
области.

Герб Воронежской области, 
а также виды исторических 
мест нашего города украсили 
имбирный пряник-сувенир, 
ставший знаменитым благо-

даря Интернету. Пряник весом 
200 килограммов и диаметром 
3,2 метра изготовили на кон-
дитерском комбинате «Сажин-
ский». В Воронеж доставили 
на отдельном грузовике. В 
центре гигантского пряника 
– славные достопримечатель-
ности Воронежа: памятник  
Петру I, Котенку с улицы Лизю-
кова и Белому Биму, корабль-
музей «Гото Предестинация», 
Благовещенский собор, замок 
принцессы Ольденбургской. В 
День города чудо-пряник про-
везли через центр Воронежа и 
устроили раздачу лакомства у 
Петровского сквера. Один из 
курьёзов праздника – небыва-
лое количество сладкоежек, по-
желавших отведать имбирного 
красавца. 

Ещё одно громкое событие 
праздничной программы – шоу 
«Волшебный экскаватор». Не-
однократный победитель кон-
курсов профессионального 
мастерства машинист экска-
ватора Александр Хутько про-
демонстрировал уникальное 
умение управлять «железным 
слоном». На площади Ленина 
огромная машина с лёгкостью 
справлялась с филигранными 
задачами: под чутким руко-
водством Александра Хутько 
экскаватор наливал из бутыл-
ки в стакан воду, забрасывал 
ковшом мяч в корзину и т.п. 

Уникальные трюки водитель 
отрабатывал около 20 лет.

Н е  м е н е е  в и р т у о з н ы е 
упражнения демонстрировали 
учащиеся воронежских детско-
юношеских спортивных школ. 
Показательные выступления 
ребят развернулись на площад-
ке у кинотеатра «Спартак», где 
можно было оценить мастер-
ство юных борцов, каратистов, 
скалолазов. Буквально рядом 
стартовали на специальном 
праздничном веломаршру-
те любители велосипедного 
спорта. На проспекте Рево-
люции свои показательные 
выступления провели роллеры 
– мастера фигурного катания 
на роликовых коньках. Ин-
дивидуально и командой они 
выполняли сложнейшие эле-
менты, срывая восхищённые 
аплодисменты и вызывая же-
лание повторить за ними почти 
танцевальные па. К слову, в 
эпицентре праздника при же-
лании можно было найти пло-
щадку, где гостям предлагалось 
попробовать себя в разных 
ролях. Были свои отдушины 
у любителей караоке, танцев, 
спортивных и даже интеллек-
туальных игр. Не обошлось и 
без экзотики – традиционных 
перуанских музыкальных ком-
позиций, индийских танцев 
и даже волынки, которая в 
руках тамбовчанина Дмитрия 

Ферулёва звучала невероятно 
колоритно.

Панорама на память
Свои радости ждали гостей 

праздника во всех районах 
города. В Центральном парке 
(«Динамо») состоялся парад 
мам с колясками «Новое поко-
ление», нон-стоп шёл концерт 
детских коллективов Вороне-
жа. Взрослые посетители парка 
с утра прошли бесплатный 
экспресс-тест на выявление 
рисков инсульта и пообща-
лись с медиками областной 
клинической больницы №1. 
В продолжение всего дня в 
«Зелёном театре» парка сме-
няли друг друга молодёжный 
симфонический оркестр Во-
ронежского концертного зала, 
солисты театра оперы и балета, 
ансамбль «Воронежские девча-
та», ансамбль казачьей песни 
«Держава», оркестр «Доктор-
Бэнд».

Ко Дню города были приуро-
чены заметные фестивали, вы-
ставки, символические события. 
Так, в книжном клубе «Петров-
ский» открылся III фестиваль 
художественной фотографии 
«ФотумАрт», в сквере Пушкина 
– фотовыставка «Воронежу 430 
лет» Союза фотохудожников 
России. Анимационная студия 
Wizart animation специально к 

празднику подготовила презен-
тацию нового анимационного 
фильма. Воронежский филиал 
«Почты России» провёл акцию 
«Почтовая карточка из Вороне-
жа». Жители и гости бесплатно 
получили почтовые карточ-
ки, заполнили их, поставили 
памятный оттиск штемпеля 
спецгашения. Специально ко 
Дню города были выпущены 
почтовые карточки с литерой 
«В», на которых изображены 
архитектурные объекты цен-
тральной части нашего города 
– ночная и дневная панорамы 
Воронежа.

Праздничную ночную па-
нораму столицы Черноземья 
лучше всего было наблюдать с 
набережных водохранилища. 
С наступлением сумерек сюда 
переместились тысячи гуляю-
щих. Необыкновенной красоты 
салют над водной гладью до-
стойно завершил День города. 
По многочисленным отзывам 
наших земляков, это один из 
самых эффектных по зрелищ-
ности салютов. На большом 
городском торжестве каждый 
нашёл то, что запомнит и о чём 
расскажет друзьям из других 
городов. Прожит ещё один на-
сыщенный событиями и преоб-
разованиями областного центра 
отрезок времени. Мы гордимся 
тобой, Воронеж! Мы любим 
тебя, наш прекрасный город!

Алексей Гордеев и почётный гражданин Воронежа Николай Ермаков.

Воронеж – город мастеров.

Пряник – гвоздь программы.

И каждый нашёл дело по душе.

10 причин голосовать  
ЗА «ЕДИНУЮ РОССИЮ»
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Полтора месяца назад 
стараниями местных 
жителей старый парк 
возле сельского Дома 
культуры обрёл новую 
жизнь. 

Тамара ГашимоВа
Петропавловский район 

Теперь здесь с утра и до позд-
него вечера раздаются детские 
голоса. Причиной таких пере-
мен стала установленная по 
инициативе и при содействии 
депутата Воронежской област-
ной думы Сергея Пинкевича 
детская игровая площадка. 

Ученица четвёртого класса 
Новотроицкой средней шко-
лы Анжелика Пуляева на по-
любившейся с лета детской 
площадке проводит полдня. 
Больше всего девочке, как и её 
брату, семикласснику Егору, 
нравится подтягиваться на тур-
нике и «крутить» солнце. Дима 
Беспалов вместе с братьями 
Ваней и Виталиком без устали 
качаются на кольцах, катаются 
с горки, снуют по вертикаль-
ным лестницам. 

– Когда стало известно о 
том, что в нашем селе в рамках 
программы «Газпром-детям» 
появится детский комплекс, 
половина жителей вышла на 
субботник, чтобы расчистить 
территорию для его установки, 
– рассказывает глава Ново-
троицкого сельского поселения 
Петропавловского района Еле-
на шапошникова. – Опиливали 
старые деревья, выкорчёвы-
вали больные, которые могли 
рухнуть при первом сильном 
ветре. Фермеры предоставили 
технику для вывоза сухостоя. 
Чтобы выровнять участок пар-
ка для площадки, привезли три 
десятка «КАМАЗов», загру-
женных землёй и песком. 

Нина Попенкова не нараду-
ется, глядя на внуков Захара и 
Назара. Старший демонстри-
рует на перекладине и кольцах 
чудеса акробатики, младший 
строит песочные замки.

– Теперь детям есть, где 
развернуться, – говорит Нина 
васильевна. – На каникулах 
играли здесь с утра и до поздне-
го вечера. Думаю, что и сейчас, 
пока позволит погода, площад-

ка пустовать не будет. Приез-
жают сюда на велосипедах даже 
из соседнего села. Они долго 
ждали этого события, поэтому 
с радостью помогали взрослым 
наводить порядок на площадке. 
Наш Захар, например, убирал 
спиленные ветки и прочий 
мелкий мусор. 

В местной школе учатся 
60 детей из Новотроицкого и 
Фоменково, которое входит в 
состав поселения. На лето по-
гостить у бабушек и дедушек 
приезжает в два раза больше 
детворы. 

– Постепенно хотим уста-
новить рядом оборудование 
для детей постарше, – делит-
ся планами Елена Шапошни-
кова. – Имеющееся сегодня 
на площадке оборудование 
лучше  подходит малышам. 
Решили поставить большие 
качели, турник, установить 
побольше лавочек, разбить 
клумбы. 

В следующем году адми-
нистрация села намерена обо-
рудовать детскую площадку в 
Фоменково и спортивную – в 
Новотроицком. 

Центр притяжения сельской детворы
местное самоуправление | Жителям небольшого села Новотроицкое  
удалось вернуть старый парк к новой жизни 

В Тему
Людмила Нестеренко, заместитель главы администрации 
Петропавловского района Воронежской области:

– На сегодня в поселениях Петропавловского района 
установлено 22 детских игровых площадки. До конца 
года в сёлах Красный Флот, Новый Лиман, Пески, Старая 
Криуша, Старая Меловая, Красносёловка и районном центре 
должны появиться ещё десять площадок. Финансирование 
осуществляется из бюджетов сельских поселений, областного 
бюджета, по линии территориального общественного 
самоуправления.
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Братья Беспаловы приезжают на новую площадку каждый день.
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Владимир Нетёсов  
поздравил педагогов  
детского центра «Радуга»
Первого сентября председатель Воронежской 
областной думы Владимир Нетёсов посетил детско-
юношеский центр «Радуга» в Боброве. В День 
знаний здесь состоялось техническое открытие 
– накануне Центр переехал в новое помещение, и 
уже скоро откроет двери для учеников. 

алексей иВаНоВ

Владимир Нетёсов вместе с главой администрации Бо-
бровского района Анатолием Балбековым и мэром города 
Владимиром Брызгалиным осмотрел новое помещение. 
Ранее Центр располагался в ветхом здании и теперь су-
щественно улучшил условия. Как рассказала директор 
«Радуги» Елена Овчарова, это позволит ввести новые на-
правления и возродить техническое творчество. В первую 
очередь, педагоги хотят восстановить материальную базу 
и открыть направление судомоделирования.

Для Боброва центр «Радуга» стал преемником Дома 
пионеров и станции юннатов, объединив под своим крылом 
основные направления детско-юношеского творчества. В 
Центре действуют 42 объединения, работающие по трём 
профилям: художественно-техническому, социально-
педагогическому, художественно-эстетическому. Ежегодно 
в Центре обучаются 580 ребятишек. 

– Сегодня центры дополнительного образования вы-
полняют не только развивающую функцию, но фактически 
являются частью системы профориентации школьников. 
Это серьезный ресурс для Воронежской области, ориен-
тирующий систему образования на будущее страны, – от-
метил владимир Нетёсов. – Поэтому необходимо создавать 
механизмы государственных гарантий в дополнительном 
образовании детей. В регионе данному направлению уде-
ляется серьезное внимание.

Спикер областной думы поздравил коллектив Центра 
с началом нового учебного года, отметив их профессиона-
лизм и любовь к своему делу.

– Вы помогаете самоопределению ребенку, даете воз-
можность полноценно прожить детство, реализуя себя в 
творчестве и в социуме, – подчеркнул Владимир Нетёсов.

Кстати, вместе с Центром в новое помещение переехала 
и редакция районной газеты «Звезда». Владимир Нетёсов 
зашел в гости и пообщался с коллективом. Спикер посмо-
трел экспонаты небольшого редакционного музея, рассказы-
вающего об истории газеты, полистал подшивку архивных 
номеров издания и ответил на вопросы журналистов. 

Владимир Нетёсов и Анатолий Балбеков с удовольствием 
пообщались с новосёлами.
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Как напевно звучит: 
Кантемировка!
В 274-й год рождения районного центра 
кантемировцы увековечили память легендарного 
земляка Александра Ефимова, устроили выставки 
ретрофотографий и военной техники современной 
Российской армии, провели конкурс подворий 
сельских поселений и победили в футбольном 
матче острогожцев.

Оксана Дрепина

Свою историю рабочий поселок Кантемировка ве-
дет с 1742 года, когда на землях, перешедших к князю 
Константину Кантемиру, образовалось поселение. Кан-
темировка сегодня – это 12 250 жителей, 63 улицы и 10 
переулков, 169 предприятий и организаций, 84 свадьбы, 
87 новорожденных, более 150 выпускников школ и 115 
первоклассников.

День города был насыщен разнообразными культурно-
развлекательными мероприятиями и спортивными 
состязаниями. Утром в историко-краеведческом музее 
«Наследие» Кантемировского лицея торжественно откры-
ли памятную доску маршалу авиации, почётному гражда-
нину Кантемировского района Александру Николаевичу 
Ефимову. Таким образом, лицеисты решили увековечить 
память легендарного земляка в рамках своего проекта 
«Маршал неба». Александр Николаевич Ефимов родился 
в Кантемировке и учился здесь до седьмого класса. Уже 
в 22 года лётчик-штурмовик был удостоен звания Героя 
Советского Союза. Актив музея почти два года занимался 
изучением боевого пути уроженца кантемировской земли. 
Затем гостям праздника представили новую экспозицию 
в музее «Легендарный сын земли Кантемировской». Это 
стало возможным благодаря встрече лицеистов с его 
родственниками и друзьями Александра Николаевича, 
посещению его дома-музея в Москве. Право открыть па-
мятную доску было предоставлено председателю Совета 
ветеранов района Александру Алтухову. 

Праздничные события на стадионе «Юбилейный» 
продолжила выставка военной техники современной 
Российской армии, которая не оставила равнодушными, 
в первую очередь, юных кантемировцев. 

Продолжился праздник выставкой-конкурсом под-
ворий сельских поселений под названием: «Наша хата 
щедра и богата». 

– Оценивая выставку, мы брали во внимание и кра-
соту и подход к её оформлению, – сказал, подводя итоги 
выставки-конкурса, председатель конкурсной комиссии, 
заместитель главы администрации района Геннадий 
Гончарук-Иванов. – Первое место присудили Канте-
мировскому поселению, второе – Митрофановскому, 
третье – Новомарковскому. Все они получили денежные 
сертификаты. 

Большое впечатление на кантемировцев, несомненно, 
произвела выставка ретрофотографий «Родные просторы 
в архивах музея». Жители и гости поселка увидели уни-
кальные фотографии поселка и поселений района периода 
XX века из архива районного краеведческого музея. Их 
ещё ни разу не показывали широкой публике.

– На снимках – здания райцентра, открытие ДК, собра-
ние колхоза, доярки на ферме, проводы механизаторов на 
весенний сев, соревнования тяжелоатлетов, фотопейзажи 
и свадебные обряды, – говорит директор музея Ирина Моз-
говая. – Посетителей заинтересовали снимки парка имени 
Льва Толстого в селе Митрофановка, конвейер сборки ав-
томобилей завода «Промавторемонт». Самая уникальная 
фотография – снимок начала XX века крестьянской избы 
в селе Михайловка. 

С праздником земляков поздравил глава администра-
ции района Владимир Покусаев, глава городского поселе-
ния Юрий Завгородний, депутат Воронежской областной 
думы Александр Пешиков. Они вручили почётные грамо-
ты и благодарности за большой вклад в благоустройство 
райцентра работникам местных коммунальных служб, 
руководителям ведущих организаций и предприятий. От-
дельно Владимир Покусаев отметил инвесторов, которые 
имеют не только высокие показатели в сельхозпроизвод-
стве, но и вкладывают большие средства в социальную 
инфраструктуру сельских территорий. 

На сцену в День посёлка поднялись кантемировцы, чьи 
трудовые достижения прославляют край. В прежние годы 
17 человек были удостоены звания «Почетный гражданин 
Кантемировки». В этот день их ряды пополнились. Реше-
нием Совета народных депутатов городского поселения 
это звание присвоено инвестору Сергею Агаркову и ди-
ректору Кантемировского участка ООО «Россошанское 
дорожное ремонтно-строительное управление №1» Алек-
сандру Шипилову. В знак верности и преданности родной 
земле все почетные граждане посёлка получили караваи. 
Наградили также и победителя смотра-конкурса на самое 
благоустроенное домовладение. Лучшим жюри признало 
дом по улице 10-й пятилетки, 2. За фантазийными цветоч-
ными клумбами и благоустроенным двором многие годы 
ухаживает семья Юрия Трофимовича и Марии Федоровны 
Гончаровых.

Подарком для любителей спорта стал заключитель-
ный матч группового этапа 53-го областного турнира 
по футболу среди команд муниципальных образований 
памяти Героя Советского Союза И.Е.Просяного. Сбор-
ная команда на домашнем поле встречалась с командой 
«Колос-Придонье» из Острогожска. С самого начала матча 
наши футболисты взяли игру, что называется, в свои руки 
и к 20-й минуте первого тайма три раза поразили ворота 
гостей. Кантемировские спортсмены одержали победу над 
соперниками из Острогожска со счетом 5:2. Лучшим игро-
ком матча в составе ФК Кантемировка признан Александр 
Юруть. Победа помогла набрать 48 очков и претендовать 
на второе место в группе. 

Среди других спортивных состязаний, приуроченных 
ко Дню поселка, состоялись соревнования по гиревому 
спорту, перетягивание каната, сеанс одновременной игры 
в шахматы. Завершилась праздничная программа концер-
том художественной самодеятельности, выступлением 
вокально-инструментального ансамбля районного Дома 
культуры «Добрый путь», праздничным салютом и дис-
котекой. 

Участники сельских подворий от души поздравляли  
кантемировцев с праздником.
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На территории жилого ком-
плекса застройщик также уста-
новил уличные тренажеры, 
зоны настольного тенниса и 
комплексы для занятий вор-
каутом, любительским видом 
спорта, включающим в себя 
различные упражнения на 
уличных спортплощадках. 

В Центральном парке куль-
туры и отдыха делегация озна-
комилась с ходом реализации 
социального проекта «Заряд-
ка». Руководитель областно-
го управления физической 
культуры и спорта Владимир 
Кадурин рассказал гостям о 
том, что основная цель «За-
рядки» – оздоровление и фор-
мирование досуга воронежцев с 
помощью бесплатных занятий 
под руководством ведущих 
инструкторов по восточным 
практикам, фитнесу, йоге и 
танцам. Для этого в областном 
центре уже работают четыре 
крытые спортивные площадки. 
Сборно-разборные конструк-
ции позволяют переносить 
их в любое место. Также они 
оборудованы искусственным 
освещением для проведения 
занятий в темное время суток. 
Здесь же в парке Алексей Гор-
деев показал Игорю Левитину 
обновленный Зелёный театр, 
который в июне нынешнего 
года принял зрителей после 
28-летнего перерыва.

Из парка губернатор и по-
мощник Президента РФ от-
правились в СДЮСШОР по 
спортивной гимнастике им. 
Юрия Штукмана. Школу, из-
вестную не только в России, 
но и за границей, открыли в 
Воронеже в 1968 году. Её осно-
вателем стал Заслуженный тре-
нер СССР Юрий Эдуардович 
Штукман, который подготовил 
целую плеяду выдающихся 
спортсменов. Среди воспитан-
ниц СДЮСШОР – Виктория 
Комова, Заслуженный мастер 
спорта России, двукратный 
серебряный призер Олимпий-
ский игр в Лондоне (в команд-
ном первенстве и в личном 
многоборье), а также Ангелина 
Мельникова – серебряный 
призёр Игр в Рио-де-Жанейро 
в командном первенстве. В 
этот день в специализиро-
ванную детско-юношескую 
спортивную школу олимпий-
ского резерва также приехали 
серебряные призеры XXXI 
Олимпиады по спортивной 
гимнастике Николай Куксен-
ков, Никита Нагорный и Дарья 
Спиридонова. Вместе с Ангели-

ной Мельниковой и Викторией 
Комовой они провели мастер-
класс для воронежских юных 
гимнастов. Спортивную школу 
сегодня посетила и прослав-
ленная российская гимнастка 
Светлана Хоркина. Двукратная 
олимпийская чемпионка, де-
вятикратная чемпионка мира 
провела импровизированный 
урок для воронежских ребят.

Быть здоровым  
становится модным

Вторая часть рабочей поезд-
ки Игоря Левитина началась 
в здании правительства Во-
ронежской области с личной 
встречи с Алексеем Гордеевым. 
Они обсудили вопросы, касаю-
щиеся основных направлений 
деятельности рабочей группы 
по подготовке заседания Со-
вета при Президенте РФ по 
развитию физической куль-
туры и спорта на тему: «О 
совершенствовании системы 
физического воспитания на-
селения». Эту группу Алексей 
Гордеев возглавил в июне этого 
года. Затем помощник Пре-
зидента РФ Игорь Левитин 
провел совещание Экспертного 
совета рабочей группы по под-
готовке заседания Совета при 
Президенте Российской Феде-
рации по развитию физической 
культуры и спорта по вопросу 
совершенствования системы 
физического воспитания на-
селения.

На Совете при Президенте 
РФ по развитию физической 
культуры и спорта будет за-
слушан подробный доклад о 
результатах инвентаризации 
инфраструктуры массового 
спорта, проведенной по пору-
чению руководства страны, а 
также предложения по совер-
шенствованию системы физи-
ческого воспитания населения. 
Информационные материалы 
и предложения в проект до-
клада внесли 42 члена рабочей 
группы и восемь организаций, 
не включённых в её состав. По 
запросу Министерства спорта 
РФ 78 регионов представили 
информацию об организа-
ции массовой физкультурно-
спортивной работы с населе-
нием с учетом показателей 
деятельности физкультурно-
спортивных обществ и ис-
пользования современных 
информационных технологий.

Игорь Левитин напомнил 
о том, что вопрос о развитии 
массового спорта и физиче-
ского воспитания населения 
был рассмотрен на Совете в 

2014 году, после чего в России 
ввели комплекс ГТО. Осенью 
того же года на Совете шла 
речь о развитии материально-
технической базы и системы 
официальных спортивных ме-
роприятий. По итогам Совета 
приняли новую федеральную 
программу на 2016-2020 годы. 
Правительство страны сформи-
ровало перечень обязательных 
физкультурных и спортивных 
мероприятий. Он предложил 
участникам совещания выска-
зать предложения о том, что 
необходимо для создания усло-
вий для занятия физкультурой 
и спортом всего населения – от 
воспитанников детских садов, 
учеников школ и студентов до 
пенсионеров. 

Алексей Гордеев в своём 
докладе отметил, что Воро-
нежская область относится к 
тем субъектам страны, где раз-
витию физкультуры и спорта 
уделяется пристальное вни-
мание и на решение этих задач 
направляются значительные 
финансовые, материальные и 
интеллектуальные ресурсы. 

– Благодаря реализации 
стратегии развития физиче-
ской культуры и спорта и феде-
ральной целевой программы за 
последние десять лет в стране 
значительно улучшилась спор-
тивная инфраструктура, уве-
личилось количество граждан, 
которые регулярно занимаются 
физкультурой и спортом, – 
подчеркнул глава региона. 
– Однако ситуация далека от 
идеальной. В ходе анализа мы 
увидели, что выросла моти-
вация граждан, есть желание 
заниматься спортом. Однако 
главной проблемой остает-
ся обеспечение доступности 
спортивных секций, клубов 
и школ. Несмотря на серьез-
ное улучшение материально-
технической базы отрасли 
– построено и реконструиро-
вано в общей сложности 45 
тысяч объектов – физическая 
подготовка молодежи и людей 
среднего возраста остается 
низкой. Так, более половины 
призывников не соответствует 
требованиям, которые предъ-
являют Вооруженные силы 
РФ. В наиболее продуктивной 
возрастной группе – от 30 до 59 
лет – доля ведущих активный 
образ жизни не превышает 15 
процентов. 

Говоря о финансировании 
отрасли, Алексей Гордеев об-
ратил внимание собравшихся 
на то, что почти 80 процентов 
консолидированного бюджета, 
предназначенного для физкуль-

туры и спорта, идет на выплату 
заработной платы, текущие 
эксплуатационные расходы 
и поддержку профессиональ-
ных спортивных организаций. 
Оставшиеся средства распреде-
ляется по трем направлениям: 
спорт высших достижений, 
подготовка спортивного резер-
ва, развитие массового спорта. 
Причём на последнее направ-
ляется меньше всего денег. Со-
хранение действующей модели 
развития физкультуры и спорта 
повлечёт за собой фактическую 
консервацию отрасли после 
2020 года, потому что ресурсы, 
необходимые для дальнейшего 
роста, будут исчерпаны.

В каждый двор –  
по спортплощадке

Руководитель Управле-
ния физической культуры и 
спорта Воронежской области 
Владимир Кадурин поделил-
ся с участниками совещания 
опытом организации работы 
по вовлечению воронежцев 
в занятия физкультурой и 
спортом:

– В нашей области опреде-
лены два приоритетных на-
правления: создание необхо-
димых условий для шаговой 
доступности спортивных соо-
ружений и вовлечения граждан 
в регулярные занятия. Вот 
что нам удалось сделать для 
этого. За шесть лет построено 
и реконструировано свыше 
330 объектов, финансирование 
достигло более восьми милли-
ардов рублей. Большую часть 
составили средства региональ-
ного бюджета. Доля населения, 
систематически занимающего-
ся физкультурой и спортом, по 
итогам прошлого года в России 
составила 31,7 процента, в Во-
ронежской области превысила 
37 процентов. Значительную 
часть составляют учащиеся, 
доля трудоспособного насе-
ления не превышает 17 про-
центов. Исправить ситуацию 
можно повышением внутрен-
ней мотивации граждан по со-
хранению здоровья, созданием 
системы мер для работодателей 
для развития корпоративной 
спортивной культуры.

На совещании выступили 
ректор Воронежского госу-
дарственного института фи-
зической культуры Геннадий 
Бугаев, директор Федераль-
ного центра организационно-
методического обеспечения 
физического воспитания Мин-
обрнауки России Николай 
Федченко. Обсуждались во-

просы поддержки массового 
и профессионального спорта 
на уровне субъектов РФ и му-
ниципальном уровне, а также 
ход и специфика внедрения 
Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса ГТО на 
территории пилотных регио-
нов – Республики Карелия и 
Ульяновской области. Первые 
итоги внедрения станут одним 
из вопросов заседания Совета 
при Президенте Российской 
Федерации по развитию фи-
зической культуры и спорта. 
В проект доклада, который 
готовится к заседанию Совета, 
внесли предложения, связан-
ные с построением бизнес-
ориентированной модели 
развития отрасли, которая 
предполагает более широкое 
привлечение внебюджетных 
источников финансирования, а 
также о включении националь-
ных видов спорта в вариатив-
ную часть комплекса ГТО.

Гимнастам построят 
новый зал

Среди наиболее интересных 
и перспективных предложений, 
внесенных в проект доклада и 
вынесенных на рассмотрение 
рабочей группы, Игорь Ле-
витин по итогам совещания 
отметил значимость оборудо-
вания дворовых территорий. 
Именно этому и было уделено 
большое внимание в ходе осмо-
тра объектов инфраструктуры 
Воронежа.

– Первое – нужна удобная 
логистика, чтобы человек мог 
утром выйти во двор и поза-
ниматься физкультурой, а не 
ехать для этого через полгоро-
да. Второе, на мой взгляд, очень 
важное направление – школы 
должны активно участвовать в 
спортивных состязаниях и ме-
роприятиях. Количество часов 
на физподготовку, выделенное 
сейчас в школах, Министерство 
спорта РФ считает недоста-
точным: детям нужно давать 
больше физической нагрузки, 
чтобы они больше двигались. 
Третье, что мы отметили се-
годня в ходе совещания: для 
субъекта и муниципалитета 
важно развивать массовый 
спорт. Здоровый образ жизни 
увеличивает её продолжитель-
ность. Если вы поддерживаете 
профессиональный спорт, то 
он не так виден, как массовый. 
Там результат доходит до каж-
дого человека, – сказал Игорь 
Левитин.

Алексей Гордеев, в свою 
очередь, подчеркнул, что ре-

гиональная и муниципальная 
власти очень заинтересованы 
в развитии массового спорта, 
в том, чтобы люди вели актив-
ный образ жизни, в том числе в 
плане физической культуры:

– Прежде всего, это свя-
зано со здоровьем граждан, с 
формированием так называе-
мого человеческого капитала. 
Чем меньше люди болеют, тем 
дольше они живут и работают, 
тем самым увеличивая мощь 
региона и страны в целом. Про-
фессиональный спорт – это, на 
мой взгляд, удел федеральных 
властей. А наше дело – орга-
низовать инфраструктуру и 
доступ граждан к занятиям фи-
зической культурой, к активно-
му образу жизни. Мы сегодня 
на это тратим те небольшие 
деньги, которые у нас есть. Тем 
не менее мы дошли до район-
ных центров и сёл. Радует, что 
такая работа находит большой 
отклик у людей, сегодня хотят 
заниматься физкультурой и 
спортом и дети, и взрослое на-
селение. Например, сейчас мы 
поставили задачу – школьный 
спортзал или многофункцио-
нальная спортивная площадка 
должны работать для всего 
микрорайона, а не только для 
учащихся школы. В итоге там 
занимаются и дети, и родители, 
и это приводит к тому, что люди 
формируют свое здоровье, 
понимают, что их потенциал 
в их же руках. Здесь просле-
живается обоюдное движение 
власти и граждан в выполнении 
важнейшей задачи.

Кроме того, губернатор со-
общил, что в рамках совещания 
достигнута предварительная 
договоренность о создании в 
Воронежской области муж-
ского гимнастического зала. 
Финансирование подготовки 
спортивных гимнастов со-
гласился взять на себя Цен-
тральный спортивный клуб 
армии (ЦСКА), задача региона 
– подобрать соответствующее 
помещение.

– Это будет хорошая си-
нергия региона и известного 
в стране клуба, и мы получим 
новое дыхание. Мы гордимся 
нашими девочками, «серебря-
ными» олимпийскими чемпи-
онками Ангелиной Мельнико-
вой и Викторией Комовой. А 
вот ребята выпали из перечня 
великих спортсменов, хотя 
Воронежская область всег-
да гордилась и мужчинами-
гимнастами. Рассчитываем 
теперь восстановить этот ба-
ланс, – подвел итог совещания 
Алексей Гордеев.

«Школьный спортзал  
или многофункциональная площадка  
должны работать для всего микрорайона»

Урок с воспитанниками спортивной школы проводят призёры XXXI Олимпиады. Юные гимнастки продемонстрировали гостям своё мастерство.

николай КарДаШОВ
Лискинский район

– В год 80-летия нашей 
школы мы вернулись домой, 
став снова «семнадцатой», но 

уже муниципальной школой 
– отметил на торжественной 
линейке директор Инга Смо-
лякова. – Но мы не собираемся 
вычёркивать ни одной строчки 
из истории старейшей в Лисках 

школы, поэтому наше школь-
ное знамя с железнодорожным 
символом осеняет и сегодняш-
нюю торжественную линейку. 

От имени администрации 
Лискинского района школь-
ников и родителей в День зна-
ний приветствовали замести-
тель руководителя районной 
Общественной палаты Раиса 
Фурсова – давняя выпускница 
«семнадцатой».

– Мы с огромным удоволь-
ствием принимаем вас в нашу 
городскую семью, – сказала 
Раиса Павловна. – И уверяю 
вас, школьников, учителей 
и родителей, что программы 
Лискинского района в области 

образования не сделают вашу 
школу хуже.

Благословляет школьников 
настоятель собора в честь иконы 
Владимирской Божией Матери 
отец Иоанн, тепло приветству-
ют первоклашек их первые учи-
теля Елена Пославская и Елена 
Лютикова. От имени родителей 
говорит добрые напутственные 
слова Алина Александрова. Не 
прощается навсегда с «сорок 
первой» и железная дорога, 
делегировавшая на торжествен-
ную линейку начальника «ма-
лой» магистрали Юрия Зотова. 
У школы с ДЖД дружба давняя 
и крепкая – её школьники еже-
годно пополняют отряд юных 

железнодорожников, который 
становится самым крепким 
костяком детской железной 
дороги. 

Есть и ещё один в этом тор-
жественном и чуточку грустном 
дне символ, объединяющий ма-
гистраль и ставшую «семнадца-
той» школу. Отличник учёбы, 
одиннадцатиклассник Никита 
Дмитриев и первоклассница 
Настя Пивоварова зовут ребят  
на первый урок голосистым 
звонком, отлитым когда-то из 
бронзы в локомотивном депо 
Лиски и подаренным школе его 
легендарным орденоносным 
начальником Александром 
Михайловичем Родионовым.

За трелью магистрального звонка...
педсовет | Побыв 13 лет под крылом железнодорожной компании, средняя школа №41 ОАО «РЖД»  
вышла на линейку 1 сентября под прежним номером 17, став муниципальной
Внешне здесь, кажется, ничего не изменилось. Та 
же приветливая площадка перед парадным входом 
в школу, где выстроились выпускники, родители и 
54 первоклассника, которые впервые переступят 
школьный порог. Как и в предыдущие тринадцать 
лет, привычный запах ещё не выветрившейся 
краски в коридорах и классах – железнодорожники 
постарались передать школу муниципалитету в 
достойном состоянии, с новыми раздевалками, 
добротно отремонтированной библиотекой, 
санитарными комнатами, лестничными пролётами. 

деНь пОСёЛКА

Скульптору  
и живописцу

Губернатор Алексей Горде-
ев принял участие в открытии 
выставки «Эрнст Неизвест-
ный. Возвращение в Россию» 
в Воронежском областном 
художественном музее им. 
И.Н. Крамского. На выставке 
также присутствовал ее орга-
низатор – известный коллек-
ционер Феликс Комаров. 

На выставке представле-
ны скульптура, живопись и 
графика Эрнста Неизвестно-
го. Это избранные работы из 
обширного собрания Фелик-
са Комарова – друга и офи-
циального представителя 
Эрнста Неизвестного в Рос-
сии. Экспозиция сопрово-
ждается  видеоматериалом. 
Алексей Гордеев отметил, 
что эта экспозиция – дань 
памяти искусству Эрнста 
Неизвестного. 

Валерий КазаноВ.
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На факультете журнали-
стики Воронежского госу-
дарственного университета 
прошла встреча студентов с 
заместителем генерального 
директора ВГТРК, известным 
тележурналистом, в прошлом 
– ведущим программ «Вести» 
и «Вести недели», Евгением 
Ревенко. Ректор ВГУ Дмит-
рий Ендовицкий, представляя  
гостя, отметил, что посещение 
вуза известными, популяр-
ными людьми стало хорошей 
традицией, и она будет про-
должена. 

Журналистика –  
территория  
неравнодушных

На встречу с известным 
журналистом пришли студен-
ты, обучающиеся в том числе 
по специальности «военная 
журналистика», что приятно 
удивило гостя. Как пояснил 
декан журфака профессор Вла-
димир Тулупов, Воронежский 
госуниверситет – единствен-
ный вуз в стране, обучающий 
с сентября нынешнего года 
военных журналистов. В груп-
пе десять человек, причём все 
юноши.

– Ведь я тоже мог стать во-
енным журналистом, – заметил 
Евгений Ревенко. – После 
окончания школы я поступил 
во Львовское высшее военно-
политическое училище – един-
ственное учебное заведение на 
территории СССР, где гото-
вили военных журналистов. 
Однако в 90-х годах, когда 
страна рухнула и от нас по-
требовали присягнуть на вер-
ность Украине, мне пришлось 
уйти из училища. Отслужив 
срочную службу в Кантеми-
ровской гвардейской дивизии, 
поступил в Московский госу-
дарственный университет. 

Между аудиторией и спи-
кером завязался активный 
диалог. Многих ребят, в частно-
сти, интересовало, как попасть 
на телевидение. Отвечая на 
этот вопрос, Евгений Ревенко 
вспомнил, как сам пришёл в 
журналистику.

– Универсальных рецептов 
нет. У меня не было связей, 
знакомых, которые могли бы 
позвонить и сказать: «Возьмите 
этого мальчика». Однажды, 
когда я ещё учился в воен-
ном училище, мы с друзьями 
приехали в отпуск в Москву и 
с проходной «Останкино» по-
звонили в редакцию «Полевой 
почты» радио «Юность». Мы 
представились, сказали, что хо-
тим сотрудничать с редакцией. 
Я не знаю, как бы сложилась 
моя судьба, если бы редактор на 

том конце провода просто по-
весил трубку. И я глубоко при-
знателен нашим редакторам-
радийщикам за то, что к нам 
спустились, пообщались... Я 
столкнулся с неравнодушными 
людьми, которые нашли время, 
нашли возможность принять 
нас и стали учить профессии. 
Ведь журналистика – это ре-
месло, ей можно научиться 
только на практике. И я в даль-
нейшем старался поступать 
точно так же. Я предоставляю 
людям возможность добиться 
всего самим. И если человек 
эту возможность использует, 
он пойдёт дальше и добьётся 
многого. А если нет – насиль-
но мил не будешь. Помогать 
можно только тем, кто реально 
хочет работать. Как вы знаете, 
под лежачий камень вода не 
течёт, – напомнил известный 
журналист. 

Коснулись студенты и во-
проса «долголетия» СМИ. 
Евгений Ревенко признался, 
что ему часто приходится от-
вечать, не уйдёт ли телевидение 
на второй план, не уступит ли 
место Интернету.

– Я в таких случаях вспо-
минаю фильм «Москва слезам 
не верит». Помните: «Через 
двадцать лет театра вообще 
не будет». А он есть! И жур-
налистика никогда не умрёт. 
Возможно перетекание по спо-
собу доставки информации. 
Появляются интернет-СМИ, 
но по-прежнему есть и газе-
ты, и радио, и телевидение. 
Путать доставку информации 
с ликвидацией СМИ в силу 
того, что есть Интернет, нельзя. 
Потому что мы с вами несём от-
ветственность за точность и до-
стоверность информации. А ни 
один блогер, ни одна поисковая 
система этой ответственности 
не несёт, – уверен заместитель 
гендиректора ВГТРК.

Говорили на встрече и о про-
хождении практики в редакци-
ях и на федеральных каналах, 
о разнице между российской 
и зарубежной журналистикой, 
и о том, нужна ли сегодня про-
фессия военного корреспон-
дента.

– В журналистике ценят-
ся люди, кто сам добивался 
успеха своими руками, своей 
головой. Почему я говорю, что 
журналистика – высококон-
курентная среда, потому что в 
журналистику по знакомству 
не придёшь. Надо быть гото-
вым морально, надо иметь, в 
хорошем смысле, упрямство 
и выдержку. Журналистика 
– это творчество и огромная 
самодисциплина, – подчеркнул 
Евгений Ревенко 

Он охотно отвечал на самые 
разнообразные вопросы – о 
себе, своей семье, о политике, 

истории. Студенты факультета 
журналистики узнали, каково 
это – работать в «горячих точ-
ках» и быть топ-менеджером 
крупнейшего медиахолдинга 
страны. Отметим, Евгений 
Ревенко в качестве журнали-
ста освещал Первую Чечен-
скую кампанию (1996-1997 
годы), видел захват Грозного, 
бомбёжку самолётами НАТО 
Белграда.

– Хочу отметить, что но-
вости и телевидение, помимо 
творчества и, местами, даже 
искусства – это, конечно,  
серьёзное и масштабное про-
изводство, со своими техно-
логическими особенностями 
и организацией, – отметил в 
завершение разговора Евгений 
Ревенко. 

Познакомился он и с прак-
тической стороной обучения 
воронежских журналистов – 
побывал в лаборатории учеб-
ного телевидения факультета 
журналистики ВГУ имени 
Виктора Золоторёва. Студен-
ческая телестудия, кстати, 
оснащена на высоком уровне. 
Здесь и монтажные станции, 
позволяющие работать с видео 
и аудио, и даже оборудование 
для «прямых эфиров».

– Наша радиопрограмма 
«Навигатор» ежегодно стано-
вится одной из лучших в стра-
не. Сейчас у нас есть интернет-
портал, который ведётся сту-
дентами. Он также взял приз 
на Всероссийском конкурсе, 
ну и то же самое можно сказать 
о телевизионных и газетных 
публикациях, – пояснил декан 
факультета журналистики ВГУ 
Владимир Тулупов. 

«Силиконовая долина» 
появится в Северном 
микрорайне

После встречи со студента-
ми Евгений Ревенко посетил 

концертный зал на 630 мест, а 
затем – учебно-тренировочный 
плавательный бассейн, кото-
рый открыт в декабре прошло-
го года. Бассейн ВГУ построен 
в рамках реализации федераль-
ного проекта «500 бассейнов» 
при поддержке губернатора 
Алексея Гордеева. Софинанси-
рование со стороны правитель-
ства области составило 100 млн.
рублей. Бассейн ВГУ – первый 
в городе, оборудованный совре-
менной электронной системой: 
здесь можно смело проводить 
не только межвузовские, но и 
областные соревнования по 
плаванию. 

Гости вуза осмотрели зал 
бассейна для занятий физ-
культурой. Дмитрий Ендо-
вицкий презентовал проект 
северного кампуса ВГУ, в ко-
торый входят новое обще-
житие университета, бассейн 
и запланированный к строи-
тельству учебно-лабораторный 
комплекс «Центр информаци-
онных технологий». Сейчас 
уже подготовлена проектно-
сметная документация для 
прохождения государственной 
экспертизы и получения со-
ответствующих разрешений 
на строительство. Расчётная 
стоимость проекта – 1,5 млрд 
рублей, из них 300 млн. рублей 
готовы вложить региональные 
власти. 

Согласно плану, это бу-
дет здание, состоящее из трёх 
«лучей». В первом будут идти 
образовательные и исследова-
тельские процессы, во втором 
разместятся представительства 
крупнейших IT-компаний, а в 
третьем – бизнес-инкубатор. 

По словам Дмитрия Ендо-
вицкого, главной задачей «си-
ликоновой долины» Централь-
ной России является объедине-
ние образовательного процесса, 
научных разработок в сфере 
IT-технологий и молодёжного 

предпринимательства. Трудо-
устройству выпускников вузов 
и развитию их собственного 
бизнеса будет способствовать 
то, что резидентами Центра 
информационных технологий 
станут ведущие российские и 
мировые IT-компании. Всё это 
позволит сократить до миниму-
ма отток молодых талантливых 
специалистов в Москву и за 
рубеж. 

– Наша область остро 
нуждается в консолидирую-
щем центре, который смог 
бы объединить подготовку 
кадров, современные научно-
технологические разработ-
ки и потребности бизнес-
сообщества в сфере IT. Это 
будет «черноземное Сколко-
во», – отметил Дмитрий Ен-
довицкий. 

Для продвинутых, толко-
вых ребят на территории се-
верного кампуса ВГУ летом 
прошлого года построили ком-
фортабельное общежитие. В 
девятиэтажном здании общей 
площадью восемь тысяч ква-
дратных метров смогут жить 
330 человек. В общежитии 
есть два спортивных зала, сту-
денческое кафе, медицинский 
пункт с отдельным входом. 
Как пояснил Дмитрий Ендо-
вицкий, в новом общежитии 
будут проживать аспиранты и 
бакалавры ВГУ, которые учатся 
на отлично, иностранные ста-
жёры, приезжающие к нам, и те 
студенты, которые занимаются 
активной спортивной, научно-
исследовательской и студенче-
ской деятельностью.

Как убедился Евгений Ре-
венко, побывав в одной из 
комнат нового общежития, 
условия здесь и впрямь ком-
фортабельные. Студенты здесь 
будут жить в блоке с двумя 
санузлами и собственной кух-
ней, который рассчитан на пять 
человек. 

Завершилась ознакомитель-
ная экскурсия по северному 
кампусу ВГУ посещением но-
вого здания экономического 
факультета, где гости посетили 
кафедру экономического ана-
лиза и аудита имени профес-
сора Л.Т.Гиляровской. 

Есть и в районах  
примеры для  
подражания 

Из вуза Евгений Ревенко 
прямиком отправился в се-
милукскую СОШ №1 с углу-
бленным изучением отдельных 
предметов. В ней учится поч-
ти полторы тысячи человек. 
Недавно отремонтировали 
пять учебных классов – по 
федеральной программе школе 
было выделено три миллио-
на рублей. Ремонт позволил 
частично решить проблему 
двух смен – и в первую смену 
перевели целую параллель. Ев-
гений Ревенко вместе с главой 
администрации Семилукского 
района Ириной Кокоревой 
осмотрел классы, мастерские, 
спортзал, который нуждается в 
ремонте, расспросил учителей 
о проблемах, взглядах на раз-
витие образования и планах на 
новый учебный год, поговорил 
со школьниками.

Как пояснил директор шко-
лы Сергей Тычинин, чтобы 
перевести всех в одну смену, 
нужна ещё одна школа. Про-
ект готов, осталось лишь найти 
землю. А её, как посетовала 
Ирина Кокорева, пока не уда-
ётся подыскать. 

– Думаю, мы решим эту 
проблему. Губернатор Алексей 
Васильевич Гордеев обещал 
помочь со строительством но-
вой школы, – отметила глава 
администрации Семилукского 
района.

Ориентир уже есть: в селе 
Губарево школа открыта два 

года назад, 1 сентября 2014 
года. В ней детей учат по со-
временным технологиям – ин-
терактивные доски, 3D принтер 
и 3D проектор, микшерный 
пульт в кабинете музыки. При-
менять музыкальные навыки 
ребята будут в большом ак-
товом зале, где установлен 
большой проектор для де-
монстрации видеороликов во 
время выступлений. Есть в но-
вой школе медицинский блок, 
стоматологический кабинет и 
бассейн для дошкольников и 
школьников. Здание школы в 
селе Губарево включает и дет-
ский сад «Радуга». Всего же в 
образовательном учреждении 
обучаются 180 школьников и 
75 дошкольников. 

– Новое здание построили 
всего за два года, – рассказал 
директор Губаревской школы 
Юрий Бирюков. – Первый 
проект составлялся ещё в 
советские времена, но его 
заморозили. Затем был вто-
рой – его тоже остановили. 
И вот этот, третий, благо-
даря финансированию из 
областного бюджета удалось 
воплотить. Много лет губа-
ревские школьники ютились 
в старинном барском доме. 
Деревянные полы, лестни-
цы, без спортивного зала, с 
туалетом на улице. Да и вся 
прежняя школа сейчас бы 
целиком уместилась в нашем 
новом спортивном зале.

Единственное, что забрала 
школа из барского дома – му-
зей военной истории Алтай-
ской Сумско-Киевской 232-й 
стрелковой дивизии, которая 
в грозном 1942 году защи-
щала воронежский край от 
врага. Как сообщил директор 
школы, в селе Губарево есть 
братская могила №293, где за-
хоронено 668 бойцов стрелко-
вой дивизии. Своей поисково-
исследовательской работой 

губаревцы прославились на 
всю Воронежскую область, не 
единожды становились при-
зерами патриотических олим-
пиад и конкурсов.

– У вас такая образцово-
показательная школа. Видимо, 
специально проект подбирали, 
– заметил Евгений Ревенко.

– Да нет, – сказал Юрий 
Бирюков. – Просто у губерна-
тора принцип – село не должно 
отставать от города.

Уж е  в  с е л е  С е м и л у к и 
Евгений Ревенко осмотрел 
две спортивные площадки – 
многофункциональную и для 
сдачи норм ГТО, открытие 
которых состоялось в День 
знаний. Новые объекты рас-
положены на территории сель-
ской школы.

– Это отличный подарок к 
началу нового учебного года, 
– сказала директор школы 
Светлана Плеханова. – Теперь 
и дети, и взрослые жители села, 
любящие спорт, смогут здесь 
играть в футбол, баскетбол, а 
зимой – кататься на коньках 
и играть в хоккей. И теперь 
нам не понадобится для этого 
ездить в город. 

В завершение рабочей поезд-
ки Евгений Ревенко сказал:

– Сейчас важно заботиться 
об учителе, вот этого не хватает. 
Не хватает внимания учителю, 
конечно же, важно, чтобы учи-
тель не просто сегодня оказы-
вал образовательные услуги, 
то, на что его настраивали не-
давно. А важно, чтобы учитель 
воспитывал детей.

По словам Евгения Ревенко, 
система образования сегодня 
нуждается в особой поддержке 
власти – необходимо увели-
чивать количество школ не 
только в крупных городах, но 
и районах. Тогда получится 
решить одну из застарелых 
проблем – отказаться наконец-
то от второй смены. 

Образование нуждается в особой поддержке
Общество | Уровень образования в регионе и возможности трудоустройста выпускников вузов должны отвечать самым современным требованиям, считает известный тележурналист

Валерий КАЗАНОВ

Заместитель генерального директора ВГТРК Евге-
ний Ревенко в пятницу, 2 сентября, встретился со 
студентами факультета журналистики Воронежского 
госуниверситета, ознакомился со спортивной ин-
фраструктурой северного кампуса вуза, проектом 
«чернозёмного Сколково». Побывал в двух школах 
Семилукского района.

Декан журфака ВГУ Владимир Тулупов и Евгений Ревенко в студенческой телестудии.Студенты факультета журналистики не скупились на вопросы.

 Верхнемамонскую местную 
печать с лет «великого перелома» 
до нынешних многообещающих 
творили двадцать редакторов, как 
говорят, отцов-командиров, а ря-
довых бойцов, право, и не счесть. 
Время было такое – быстротечное. 

Так вот, в августе 1972-го нам 
представили очередного редактора 
– Анатолия Свиридова. Анатолия 
Николаевича. Пришёл из хохоль-
ской «районки», где в ту пору кова-
лись газетные кадры. Вживаться в 
коллектив новичку не пришлось. В 
нём сразу признали своего.

Страницы «Донской нови» на-
полнились творчеством много-
численной селькоровской рати. От 
дальнего хутора до райцентра жизнь 
района открывалась читателю всеми 
своими гранями. И не только теми, 
что переливаются перламутром. 
«Круглые столы» редакции, как 
правило, проводились по месту 
жительства подписчиков. По зло-
бодневным поводам совершались 
рейды на поля и фермы. Наряду 
с информацией для печати на суд 
газетчиков присылались литера-
турные пробы. Короче, шло живое, 
товарищеское общение с людьми, а 
не виртуальное.

Подкупал нас Свиридов своей 
мужицкой основательностью. 

Приходил на работу первым. Его 
любимая поговорка – «Кто рано 
встаёт, тому бог даёт». Обязатель-
ностью подкупал. Обещал пред-
ставить на страницах «Донской 
нови» воронежских литераторов. 
И сделал это, даже столичных 
прихватил. Вытребовал для ре-
дакции «Запорожец» с брезенто-
вым верхом. Необычное авто мы 
прозвали «луноходом». В любое 
ненастье колесили на нём по про-
сёлкам. Как-то всем составом 
пишущих прикатили в Гороховку. 
За «круглый стол» редакции при-
гласили фронтовиков – впереди 
замаячило 30-летие Великой По-
беды. Попросили их ответить на 
один-единственный вопрос: «Ваш 
первый день войны?». Слушали, 
записывали. Жутковато как-то 
стало: первый бой, первые смерти… 
Свиридов то и дело протирал очки, 
вздыхая.

– А мой отец, – шепнул, – через 
год… Под Сталинградом. 

В Верхний Мамон возвращались 
с чувством фронтовых корреспон-
дентов. Раньше День печати от-
мечали в начале мая. Прекрасное 
время для любого праздника. И 
природа ликует, и душа. Застолье. 
Откровения, как молнии в грозу, 
вспыхивали то там, то тут. 

– Сызмальства тянулся к печат-
ному слову, – заговорил Анатолий 
Николаевич. – Нас у матери-вдовы 
трое, куска хлеба не хватало, а я 

хожу по дворам и книжки христа-
радничаю…

И далее в ходе рассуждений с 
досадой:

– Как не понять, что газета для 
людей, что они в ней главное, а не 
директивы! 

Всего-то менее трёх лет у нас 
совместной работы было, а това-
рищеские отношения как бы само 
собой сбереглись до конца жизни. 
Вот и вспоминается всякое-разное. 
Мы искренне сожалели, когда Сви-
ридова перевели в Острогожск. С 
полгода сиротливо стоял без хозяи-
на редакторский стол.

По осени объявили субботник. 
Начали со всех углов выгребать 
бумаги. Вытащили ящики и из сви-
ридовского стола. Каково же было 
удивление, когда за ними обнаружи-
лась папка, а в ней уже считавшиеся 
безвозвратно пропавшими наши 

опусы – зарисовки о передовиках, 
размышления, интервью. В общем, 
всё то, что не входило в разряд 
оперативки.

– Ну и запасливый мужик Ана-
толий Николаевич, – ахнули мы. 
– Говорят, рукописи не горят, наши 
же ещё и не стареют. 

Да, папка «про запас» у редактора 
Свиридова всегда была под рукой. 
А тут нырнула за ящики нечаянно, 
как бы спряталась. И вот те на – 
сюрприз!

Свиридов отдал работе в район-
ных газетах Воронежской области 
двадцать лет. Столько же он был 
директором самого крупного в 
регионе книжного издательства – 
Центрально-Черноземного. И везде 
Анатолий Николаевич старался 
припасти что-то впрок, может быть, 
самое главное. Книга «Путешествие 
к человеку» (600 стр. !), изданная 
уже после его 60-летия, убедитель-
ное тому подтверждение. Кстати, 
отдельные очерки в разделе «Слово 
о высоких словах» рождались у нас, 
в Верхнем Мамоне. Ещё в ту пору.

Как-то коллега-районщик посе-
товал: «Когда ты не в штате, о тебе 
и не вспомнят». Бывает такое. А 
вот Свиридов сам не давал забыть 
о себе. Имя лауреата премии адми-
нистрации Воронежской области 
по журналистике и книгоизданию в 
номинации «Мастер» не сходило со 
страниц различных периодических 
изданий. Он охотно редактировал 
книги других авторов. И писал 
свои.

Давалось ему это не просто. С 
предельным напряжением. И облег-
чения, судя по признаниям в пись-
мах, не предвиделось. Исключение 
– семья, его надёжный тыл. «После 

тяжёлой операции, – писал Сви-
ридов, – жена Зина, сыновья Вла-
димир и Ярослав выходили меня, 
вернули к жизни». Он по-отечески 
гордился творческими удачами 
младшего сына, ярко заявившего 
себя в журналистике. Присылал мне 
публикации Ярослава. Ворчливый, 
но любящий дед хвалился, какие у 
него славные внучки Ева и Софья. 
А через несколько размашистых 
строк – сквозная боль: «Выпуск 
книг убыточен…»; «времени в об-
рез, надо спешить. Сегодня жив, 
завтра нет, так говорил мой дед. И он 
прав»; «дни так бегут, что я боюсь не 
успеть подготовить «Путешествие к 
человеку».

Свою главную книгу Свиридов 
успел сделать. Как и другую – «Во-
ронежские летописцы». В один 
ряд с широкоизвестными людьми 
поставил и газетчиков из районов 
нашей области. А в предисловии 
книги прямо признался, что от-
носится к ним с особым уважени-
ем. И мы узнали, как работали в 
хохольской «районке» большой 
поэт Алексей Прасолов, а в верхне-
мамонской – «король фельетонов» 
Алексей Багринцев, о мастерстве 
фоторепортёра из Петропавловки 
Александра Бровашова, о крепких 
редакторах Павле Мартынове и 
Вадиме Кордове. 

То, что сделано им по отноше-
нию к «журналистам переднего 
края», заслуживает самой большой 
благодарности. Ведь о ком только 
газетчики не пишут, лишь о себе 
стесняются. А напрасно – и их рабо-
та нужная, достойна оценки. 

А разве не любо, что именно из 
«районки» выдвинулся в «маршалы 
газетных и книжных войск СССР» 

Борис Иванович Стукалин, став-
ший в советское время министром 
печати всего СССР? Да и сам 
Свиридов пришёл в книжное из-
дательство, считай, из «районки». В 
штате семьдесят человек, и каждый 
себе цену знает. И за какие такие 
заслуги прислали к ним чужака? К 
ним, знатокам литературного про-
цесса, решающих судьбы писателей, 
а тут… И вот оно, знакомство. По-
сле дежурных фраз о назначении 
– холод. Как сломать невидимую 
стену неприятия? Брешь хотя бы 
сделать. Свиридов поднапрягся – 
дай Бог памяти – и начал читать 
стихи Евгения Евтушенко. Ещё 
нигде не опубликованные. О силе 
слова. О назначении поэта в этом 
непредсказуемом мире. Обстановка 
разрядилась. Лёд тронулся.

Потом было издание сборника 
Владимира Высоцкого «Не вышел 
из боя», романа Василия Шукшина 
«Я пришёл дать вам волю…», двух-
томника Валентина Пикуля «Не-
чистая сила». Событиями в куль-
турной жизни региона стали серии 
«Отчий край» (40 томов), «Ратная 
слава» (20), «История России – в 
романах». Много чего издано до-
стойного. Заметного.

Всё задуманное Анатолию Сви-
ридову свершить не удалось. Он 
готовил очерки для будущей книги 
«Русский характер». Собирался 
издать свою книгу о Василии Пе-
скове, чтобы она вышла в Вороне-
же к 80-летию его друга. Очерки 
Свиридов надеялся собрать ещё в 
один сборник – «Разные судьбы». 
В запасниках оставалось немало 
интересного.

В мае 2008-го Анатолия Свири-
дова не стало. В мае...

«Всё очнётся в памяти невольно»

Эмиль АБРОСИМОВ, 
ветеран районной печати
с.Верхний Мамон

Земляки
Эта строка, вынесенная в заголовок, принадлежит поэту 
Николаю Рубцову. Поэту, чьё творчество вдохновляло воро-
нежского журналиста и книгоиздателя Анатолия Свиридова. 
Сегодня его нет рядом с нами. Но есть Память.
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Анатолий Свиридов.

Вести

Чтобы праздник  
не кончался

По случаю юбилейной даты Во-
ронежа один из крупных местных 
операторов связи подарил своим 
землякам возможность бесплатно 
пользоваться услугами WiFi.

В День города такая открытая 
зона WiFi была развернута перед 
Домом связи. Воронежцы по-
лучили возможность поздравить 
родных и друзей с праздником и 
поделится своими фотографиями в 
соцсетях. А кроме того, эта компа-
ния приняла участие в подготовке 
праздничной развлекательной 
программы, посвященной Году 
российского кино. 

Сергей ЛьВоВ. 

Из «Эртиля» – в бой
Эртильский краевед Юрий 

Бычков написал и выпустил книгу, 
рассказывающую о военном аэро-
дроме «Эртиль». 

В брошюре автор рассказывает 
о строительстве в годы войны 
аэродрома на территории отделе-
ния имени Чапаева свеклосовхоза 
«Красноармейский», приводит 
воспоминания старожилов по-
сёлка о его работе, условиях быта 
летчиков и их занятиях между 
полетами. Читатели могут узнать, 
как сражались пилоты на Во-
ронежском фронте, увидеть их 
фотографии, узнать факты по-
слевоенных биографий героев. 
Также издание повествует о том, 
какие задачи выполняла в Эр-
тильском районе воинская часть 
РАБ-30, о судьбе 637-го штурмо-
вого авиаполка, о его лётчиках, 
среди которых есть Герои Совет-
ского Союза.

Юрий ХИТРоВ.
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1 сентября 2016 года после продолжительной бо-
лезни скончался

Евгений Андреевич
ВихроВ,

возглавлявший Воронежский областной совет  
профсоюзов с 1982 по 1988 год. 

Свою трудовую деятельность Евгений Андреевич 
начинал на судоверфи учеником токаря. Работал в 
комсомольских, советских партийных органах.

Будучи председателем облсовпрофа, Евгений Ан-
дреевич прилагал немало усилий, чтобы укрепить ав-
торитет профсоюзов области, способствовал развитию 
социалистического соревнования на предприятиях 
– главного стимула повышения производительности 
труда и качества продукции, развитию материально-
технической базы профсоюзных здравниц и спортив-
ного комплекса.

Родина высоко оценила многолетний добросовест-
ный труд Вихрова Е.А. Среди его многочисленных 
наград – два ордена Ленина, орден Трудового Красного 
Знамени.

Добрая и светлая память о Евгении Андреевиче 
навсегда сохранится в наших сердцах. 

Воронежский областной  
совет профсоюзов.

УВЕДОМЛЕНИЕ ВОРОНЕЖСКОГО ФИЛИАЛА ПУБЛИЧНОГО 
АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «ТРАНСКАПИТАЛБАНК» 

ОБ ИЗМЕНЕНИИ МЕСТОНАХОЖДЕНИЯ (АДРЕСА)
уважаемые кредиторы, контрагенты, клиенты и партнеры Воронежского 

филиала ТКБ БанК Пао!
Публичное акционерное общество «ТРАНСКАПИТАЛБАНК», ТКБ БАНК ПАО (далее 

Банк), порядковый номер, присвоенный Банком России – 2210, ОГРН 1027739186970, 
Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций № 2210 от 
02.06.2015 года, уведомляет вас об изменении местонахождения Воронежского филиала 
ТКБ БАНК ПАО, расположенного по адресу: 394018, г. Воронеж, ул. Красноармейская, 
д. 21а.

Обслуживание клиентов Воронежского филиала ТКБ БАНК ПАО по адресу: 394018,  
г. Воронеж, ул. Красноармейская, д. 21а, будет осуществляться до 16 часов 00 минут 
23 сентября 2016 г. 

С 09 часов 00 минут 26 сентября 2016 г. Воронежский филиал ТКБ БАНК ПАО 
будет осуществлять обслуживание клиентов по новому адресу: 394018, г. Воронеж, 
ул. Кирова, д. 6а.

Изменение местонахождения Воронежского филиала ТКБ БАНК ПАО не повлечет за 
собой каких-либо изменений прав и обязанностей Банка по отношению к своим кредито-
рам, клиентам и контрагентам. Обращаем Ваше внимание, что все действующие договоры 
и условия обслуживания, а также платежные реквизиты, сохраняются без изменений.

По всем возникающим вопросам просим обращаться в Воронежский 
филиал ТКБ БанК Пао по телефону 8(473)206-56-07, а также в службу 
клиентской поддержки ТКБ БанК Пао по круглосуточному телефону 8-800-
100-32-00 (звонки по россии бесплатно).

ПриноСим Вам изВинения за доСТаВленные неудоБСТВа!
ПАО «ТРАНСКАПИТАЛБАНК». 

Генеральная лицензия Банка РФ на осуществление банковских операций № 2210. Реклама.

Вниманию федеральных льгоТниКоВ!
Пенсионный фонд информирует: заявления об отказе  

от получения набора социальных услуг или о возобновлении 
предоставления соцуслуг в 2017 году подаются  

до 1 октября 2016 года. Заявления, поданные в предыдущие 
годы, сохраняют свою силу и могут быть изменены только 

новым заявлением. Прием заявлений осуществляется  
в Управлениях ПФР по месту получения ежемесячной  

денежной выплаты и в филиалах МФЦ. 

Телефоны «горячей линии» Отделения Пенсионного фонда  
по Воронежской области: 269-77-93, 269-77-95, 269-78-31.

Перед началом приема Сер-
гей Миронов пообщался с 
сотрудниками Центра защиты 
прав граждан. Политик побла-
годарил сотрудников Центра 
и активистов за успешную ра-
боту. Депутат Государственной 
Думы РФ с удовлетворением 
отметил, насколько важно 
подтверждать действенность 
Центра защиты прав граждан 
реальной помощью и чутким 
отношением к проблемам во-
ронежцев. 

Все, кто пришёл в миро-
новский Центр на прием к 
лидеру партии «Справедливая 
Россия», убедились, что их не 
только слушают, но и слышат. 
Каждое обращение находило 
у Сергея Миронова живой че-
ловеческий отклик, подробно 
анализировалось и здесь же 
передавалось в виде поручений 
помощникам депутата. 

Мама двоих первоклашек – 
жительница Воронежа Ольга 
Чучелова – пришла на прием с 
просьбой: помочь найти упра-
ву на компанию-застройщика 
соседней многоэтажки. Ранее 
возле ее дома на Ломоносова, 
114/24, была благоустроенная 
детская площадка. Жильцы 
своими силами ухаживали 
за ней, а также и за всем дво-
ром: проводили субботники, 
высаживали цветы, деревья. 
Однако стоило начаться по со-
седству новому строительству, 
как управляющая организация 
без согласования с собствен-
никами подписала договор с 
застройщиком и позволила де-

монтировать детскую площад-
ку и провести по ее территории 
инженерные коммуникации.

– Нашу площадку после 
ремонта так никто и не вос-
становил, – сообщила Ольга 
Чучелова. – Для вида заки-
дали строительным мусором 
канализационные люки, наспех 
воткнули качели. А ведь на 
площадке ежедневно играют 
около 40 детей. Мы – жители 
– сами прикрыли люки пале-
тами, и, конечно, обратились 
с претензиями к компании-
застройщику, затем – соста-
вили обращение в районную 
прокуратуру. Но ответов ни от 
кого не получили.

– Разберемся, – пообещал 
Сергей Миронов. – Ваша про-
блема будет решена.

Жительница Воронежа Ека-
терина Гаврилова рассказала 
о проблемах дома в переулке 
Славы,14. Женщина отметила, 
что их дом 1948 года постройки 
давно необходимо снести, но 
чиновники проблему игнори-
руют и жителей не расселяют. 
В доказательство невыносимых 
условий проживания женщина 
показала депутату фотографии, 
сделанные внутри аварийного 
здания: обнажившаяся элек-
тропроводка, страшные потеки 
на потолке и стенах. 

– Надеемся только на вас, 
– обратилась она к Сергею 
Миронову. – Помогите, по-
жалуйста!

Политик отметил, что обра-
щение жительницы – типичное 
для всей страны, и нарушения 
жилищных прав россиян про-
исходят повсеместно.

– Дело в том, что власти де-
лают одну и ту же вещь – кате-
горически не хотят признавать 
дома аварийными, – подчер-
кнул Сергей Миронов. – Был 
недавно в Ставрополе. Дому 
– 141 год, без фундамента, и 
власти не признают его ава-
рийным. Но если люди доби-
ваются справедливости через 
суд, то проблему оперативно 
решают. Займемся вашим 
домом. Новоселья дождетесь 
обязательно!

Зоя Завьялова пожалова-
лась на бездействие управляю-
щей компании «РЕК Жилищ-
ное содружество», которая не 
занимается текущим ремон-
том домов, расположенных в 
переулке Здоровья. Здание, в 
котором живет Зоя Борисов-
на, построено в 1951 году и 
долгое время принадлежало 
железной дороге. Позднее на 

РЖД прошла реорганизация, 
в результате которой от старо-
го здания избавились. Сегодня 
оно признано аварийным (со-
гласно паспорту дома, его износ 
составляет 91 процент!), инже-
нерные сооружения на грани 
катастрофы, однако сносить 
здание не собираются, жильцов 
не расселяют. 

На обращение жительницы 
отреагировал принимавший 
участие в приеме граждан кан-
дидат в депутаты Госдумы от 
партии «Справедливая Рос-
сия» Абубакар Арсамаков. Он 
подчеркнул, что обязательно 
поможет решить жилищную 
проблему.

Надежда Назаренко поде-
лилась с депутатом своей го-
рестью и рассказала о деятель-
ности компании «Форум-3», 
которая под предлогом якобы 
работающей «Президентской 

программы» приглашала пожи-
лых людей пройти бесплатную 
диагностику сосудов. В кабине-
те, где «обследовали» граждан, 
был установлен выдававший 
заключения компьютер. После 
крайне неудовлетворительных 
результатов анализа пожилым 
воронежцам здесь же пред-
лагалось экстренно заключить 
с неизвестной организацией 
договор на лечение. Под видом 
бесплатной программы по-
жилых людей вынуждали под-
писывать кредитные договоры 
на кругленькие суммы. Так, 
Надежда Назаренко оказалась 
должна банку «Восточный 
Экспресс» 86 400 рублей. Когда 
поняла, что попала в руки мо-
шенников, пыталась найти на 
них управу в милиции. Но опы-
та для грамотного разрешения 
подобных дел у пенсионерки 
не было.

– Спасибо ребятам из Цен-
тра защиты прав граждан за по-
мощь! – горячо поблагодарила 
жительница Воронежа. – В 
первые дни думала, от отчая-
ния брошусь под машину. Но 
юрист помогла мне расторгнуть 
договор с «Форум-3», соста-
вить заявление в прокуратуру. 
Ответ из прокуратуры был 
следующим: обращайтесь в 
милицию, мы такими делами 
не занимаемся. 

Теперь эту ситуацию взял 
под личный контроль Сергей 
Миронов, давший пенсионе-
рам совет – быть острожными 
и бдительными, если им под 
предлогом помощи будут на-
вязывать бесплатное обследо-
вание, лечение и т.п. 

– Обязательно будем доби-
ваться возбуждения уголовных 
дел по таким фактам, – заявил 
депутат Государственной Думы 
РФ. – Чтобы жулики получали 
реальные сроки и сидели в 
тюрьме. А обманутым гражда-
нам возвращались их деньги. 
Суть нашей работы – восста-
новление справедливости!

Центры защиты прав граж-
дан – новый постоянный фор-
мат работы партии «Справед-
ливая Россия» с населением. 
Сегодня в стране функциони-
руют 78 Центров защиты прав 
граждан, где любой обратив-
шийся может получить по-
мощь. За полтора годы работы 
Центры справедливости заста-
вили коммунальщиков вернуть 
жителям 29,8 млрд рублей! 

– Мы просвещаем людей, 
которые, к сожалению, не зна-
ют законов и не умеют от-
стаивать свои права в борьбе 
с управляющими компаниями 
и чиновниками. Наш лозунг 
«В трудное время – рядом с 
тобой». И в этом смысл работы 
наших Центров! – заключил 
Сергей Миронов.

Сергей миронов:

Мы помогаем людям  
отстаивать свои права
общество | Депутат Государственной Думы РФ, лидер партии «Справедливая Россия» Сергей Миронов провёл личный приём граждан

наталья СергееВа

2 сентября Сергей Миронов провел приём граж-
дан в Центре справедливости. Политик расспросил 
воронежцев об их проблемах, выслушал жалобы и 
пожелания, взял на личный контроль обращения 
граждан, которые требуют вмешательства на феде-
ральном уровне. 

Сергей Миронов ведёт приём воронежцев.
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КУЛьТУРА

Фильмы выбрали сами зрители
В рамках Всероссийской акции «Ночь кино» в ки-
нотеатре «Юность» состоялась конкурсно-игровая 
программа «Виват, кино!» и показ трёх фильмов, 
которые выбрала публика.

Зрителей, пришедших на праздник, ждали интересная 
развлекательно-познавательная шоу-программа, профес-
сиональная фотосессия, конкурсы, сюрпризы и подарки, под-
готовленные Воронежским областным центром народного 
творчества и кино. Началась она с киноринга с участием мэтров 
воронежской киноотрасли. Среди них бывший киномеханик 
«Спартака» Светлана Шулепина и ныне работающая Мари-
на Кучуривская, главный инженер «Пролетария» Владимир 
Портолин, бывшие заместитель директора кинотеатра «Мир» 
Надежда Бондаренко, технический руководитель кинотеатра 
«Спартак» Николай Баженов. 

Достойную конкуренцию им составили молодёжная коман-
да работников киноотрасли и зрители. Затем перед полуночни-
ками выступил вокальный ансамбль «От классики – до джаза» 
Воронежского музыкально-педагогического колледжа под 
руководством Елены Фабричных и Карины Кожевниковой. 

Ярким завершающим аккордом праздничной программы 
стала демонстрация трёх российских кинофильмов, выбран-
ных зрителями путём открытого голосования на сайте Года 
российского кино. Это спортивная драма «Легенда №17», 
рассказывающая о легендарном советском хоккеисте Валерии 
Харламове (режиссёр – Николай Лебедев); военная драма 
«Батальонъ», повествующая о событиях 1917 года, когда по-
сле Февральской революции был создан женский «батальон 
смерти» под командованием георгиевского кавалера Марии 
Бочкаревой (режиссёр – Дмитрий Месхиев). А началась «Ночь 
кино» с показа анимационного фильма для самых маленьких 
«Смешарики. Легенда о Золотом драконе» Дениса Чернова. Во-
ронежским областным центром народного творчества и кино. 

Анастасия ВОрОНиНА.

В первую очередь «Факелу» 
необходимо было обезопасить 
тылы, и со своей задачей ко-
манда справилась. Защитники 
играли строго и собранно, им 
умело помогали игроки сред-
ней линии, а вот в атаке дела не 
заладились. Воронежцы вышли 
на поле с одним ярко выражен-
ным нападающим – Саталки-

ным, который барражировал 
по всему фронту атаки, но 
невыполнимых задач перед 
хозяевами поля ему поставить 
не удалось. 

Зато и у воронежских ворот 
было спокойно. В свою штраф-
ную площадь «Факел» пускал 
соперников крайне редко, а с 
ударами, после которых мяч 
летел в створ ворот, уверенно 
справлялся Саутин. Вратарь в 

бросках отразил выстрелы со 
средней дистанции Хубулова 
и Ильина, а также переправил 
снаряд на угловой после пу-
шечного залпа Бендзя. В конце 
первого тайма бдительность 
кубанского голкипера Фролова 
проверил Альшин, но тот рас-
слабленности не проявил.

В подобном ключе прошла 
и вторая половина встречи: 
хозяева владели инициати-
вой, а гости искали свой шанс 
в контратаке. Чем меньше 
оставалось времени до фи-
нального свистка, тем сильнее 
переживал Петреску. Он про-
сто «рвал и метал», бегал, как 
заведенный по технической 
зоне, едва не разорвал на себе 
«мастерку», но его подопечные 
так и не смогли сломать обо-
рону «Факела». 

Уже в компенсированное 
время счет в матче мог-таки 
измениться. Сначала вороне-
жец Болов ворвался в чужую 
штрафную площадь и нанес 
удар в ближний угол, но Фро-

лов отвел угрозу, а затем куба-
нец Алейник навесным ударом 
попытался забросить мяч за 
спину Саутину, но вратарь 
поймал его под перекладиной, 
когда тот уже готов был пере-
сечь «ленточку» ворот. 

В итоге болельщики, кото-
рые установили в этом мат-
че рекорд посещаемости, со-
бравшись в количестве 5324 
человека, покинули стадион 
разочарованными, а «Факел», 
записав в свой актив еще одно 
очко, продолжает входить в 
группу лидеров.

«Факел» играл в следую-
щем составе: Саутин, Багаев, 
Осипенко, Бурнаш, Нагибин 
(Лукьяновс, 75), Иванов (Ша-
хов, 14), Козлов (Рылов, 89), 
Альшин, Трошечкин, Мурнин, 
Саталкин (Болов, 84).

Результаты других мат-
чей 11-го тура. «Волгарь» 
(Астрахань) – «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 3:2, «Спартак-

Нальчик» (Нальчик) – «Не-
фтехимик» (Нижнекамск) 
3:2, «Спартак-2» (Москва) – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
4:1, «Тамбов» (Тамбов) – «Ди-
намо» (Москва) 1:2, «Тосно» 
(Ленинградская область) – 
«Балтика» (Калининград) 4:1, 
«СКА-Хабаровск» (Хабаровск) 
– «Енисей» (Красноярск) 1:0, 
«Химки» (Химки) – «Тюмень» 
(Тюмень) 3:2, «Мордовия» (Са-
ранск) – «Сокол» (Саратов) 
0:0, «Сибирь» (Новосибирск) 
– «Шинник» (Ярославль) 1:1. 

Во главе турнирной табли-
цы по-прежнему находятся мо-
сковское «Динамо», набравшее 
26 очков, и «Тосно» – 24. На 
третьем месте расположился 
столичный «Спартак-2» – 20 
очков. По 19 на своем счету 
имеют «Факел», «Волгарь» и 
«Зенит-2».

10 сентября воронежцы 
сыграют в Нижнекамске с  
«Нефтехимиком», занимаю-
щим 12-е место.

ВеСТИ

У ворот было спокойно
футбол | «Кубань» (Краснодар) – «Факел» (Воронеж) 0:0

максим СКВорЦоВ

В субботу «Факел» провел очередной матч первенства 
россии ФНЛ. В Краснодаре воронежцы встречались 
с «Кубанью». Соперник, что там и говорить, очень 
серьёзный. Еще весной команда играла в Премьер-
лиге, имеет мощный хорошо подобранный состав, 
а у руля краснодарцев стоит известный румынский 
специалист Дан Петреску. Да и статистика встреч сви-
детельствует явно не в нашу пользу. Последний раз в 
Краснодаре «Факел» выигрывал аж, страшно вспом-
нить, в октябре 1992 года – 24 года назад! В предыду-
щих двух турах коллектив с берегов Кубани одержал 
две победы, забив семь мячей. На чужих полях были 
повержены «Мордовия» – 3:1 и «Нефтехимик» – 4:1, а 
«Факел» сыграл вничью в гостях с «Сибирью» – 1:1 и 
проиграл дома «Мордовии» – 1:2. 

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСТВИя

Отчаянная попытка  
ограбить банк

За попытку ограбления Сбербанк» 
на три миллиона рублей житель Пав-
ловска приговорён к лишению сво-
боды.

В октябре 2015 года 28-летний 
Вячеслав Богданов, оставив жену с 
малолетним ребёнком, приехал из 
Владикавказа в Павловск Воронежской 
области в поисках работы. Он посе-
лился в съёмной квартире. Отсутствие 
достаточного заработка, средств на про-
живание и оплату жилья, накопившиеся 
финансовые проблемы привели к тому, 
что Богданов взял денежный кредит 
в одной из кредитных организаций, 
оформив «микрозайм» по принципу 
«быстрые деньги». 

К маю 2016 года его кредит и долги 
по нему составили свыше 100 тысяч 
рублей. Понимая, что таких денежных 

средств он не заработает, а других ис-
точников дохода у него нет, Богданов 
решил похитить деньги из банкоматов 
Сбербанка.

Ночью 3 мая, взяв из дома заранее 
изготовленную маску и перчатки, мон-
тировку и лом для взлома банкоматов, 
Богданов пришёл к офису Сбербанка 
в городе Павловск. Заклеив камеры 
наблюдения, с помощью принесённого 
с собой инструмента он взломал крыш-
ки банкоматов, в которых находилось 
свыше трёх миллионов рублей. Однако 
по сработавшей сигнализации к месту 
преступления выдвинулся наряд со-
трудников полиции, которым удалось 
при побеге задержать Богданова.

Учитывая дерзость преступления, 
опасность, тяжесть и обстоятельства его 
совершения, государственный обвини-
тель настоял перед судом о назначении 
Богданову наказания, связанного с 
реальным лишением свободы, несмотря 
на лояльную позицию потерпевшей 

стороны к наказанию подсудимого. Пав-
ловский районный суд, согласившись с 
позицией прокурора, назначил Вячес-
лаву Богданову наказание в виде двух 
лет лишения свободы с отбыванием 
наказания в исправительной колонии 
общего режима.

В гараже хранил  
оружие и тротил

Представитель прокуратуры Ново-
воронежа поддержал государственное 
обвинение в суде по уголовному делу 
в отношении 66-летнего Анатолия 
Фомина. 

В 2014 году Фомин на почве интереса 
к огнестрельному оружию внёс измене-
ния в конструкцию газового пистолета 
и изготовил короткоствольное нарезное 
оружие – пистолет калибра девять 
миллиметров. Он оказался пригодным 
для производства выстрелов боевыми 
патронами. Этот пистолет с 24 патро-

нами к нему Фомин подарил своему 
сыну, который ранее уже был осуждён за 
хранение огнестрельного оружия.

Кроме того, Фомин приобрёл и 
хранил в своём гараже корпус ручной 
гранаты,  взрыватель к ней, спортивную 
винтовку (нарезное длинноствольное 
огнестрельное оружие), револьвер си-
стемы «Наган», более четырёх тысяч 
различных боевых  патронов. Также 
летом 2011 года Фомин незаконно при-
обрёл не менее 700 граммов тротила, 
который хранил в том же гараже.

Приговором Нововоронежского 
городского суда, с учётом возраста 
подсудимого, признавшего свою вину 
и раскаявшегося в содеянном, ему на-
значено наказание в виде трёх лет и 
трёх месяцев лишения свободы условно 
с испытательным сроком два года, со 
штрафом в размере 102 тысячи рублей, 
информирует прокуратура Воронеж-
ской области.

Анатолий КрУГЛОВ.

С праздником, 
село! 

Сразу несколько насе-
лённых пунктов Богучар-
ского района отметили день 
рождения. 

Так, на празднике в Шу-
риновке присутствовало 
около 300 гостей и жителей 
села. В тот день поздравля-
ли юбиляров с серебряной, 
жемчужной, рубиновой и 
изумрудной свадьбами, ново-
рожденных, молодожёнов, 
старожилов.

А в Поповке свои таланты 
показали сельчанам воспи-
танники Богучарской дет-
ской школы искусств, семей-
ный коллектив из Цапково 
Россошанского района, уча-
щиеся Лофицкой школы. 

Виталий ЧЕрНиКОВ. 

Крест в память  
о служителях

В грибановском селе 
Симкино установили крест 
на месте расстрела в годы 
Гражданской войны священ-
нослужителей Покровского 
храма. 

Освятил крест епископ 
Борисоглебского и Бутур-
линовского прихода Сергий. 
На нём высечены имена по-
гибших. Среди них – на-
стоятель Покровского храма 
Андрей Знаменский. Вместе 
с другими священнослужи-
телями его расстреляли в 
период Гражданской войны. 
Поводом стал митинг, на 
котором белоказаки пред-
лагали крестьянам вступить 
в Добровольческую армию 
Деникина. Священнослужи-
тели неодобрительно выска-
зались о Советской власти. 
По словам старожилов, когда 
казаки покинули село, при-
шла Красная Армия. Четве-
рых священников и дьякона 
немедленно арестовали. За-
держанных увезли за не-
сколько километров от села, 
в Симкину балку, зверски 
издевались над ними, после 
чего расстреляли.

Светлана ВОрОБЬЁВА.

Воронежский обком КПРФ  выражает  глубокие 
соболезнования родным, близким, всем товарищам, 
кто работал и общался с 

Евгением Андреевичем
ВихроВым, 

в связи с его кончиной. 
От нас ушел  большой  государственный  и обще-

ственный деятель Воронежской области. Он прошел 
яркий жизненный  путь от послевоенной комсомоль-
ской работы в Прибалтике до руководства областной 
профсоюзной организацией и Аннинским  земляче-
ством.

До последних своих  дней  он оставался членом Ком-
мунистической  партии РФ. Кавалер  двух  орденов 
Ленина, он через всю жизнь пронес  верность своим 
идеалам и Отечеству. Память о товарище Вихрове Е.А. 
навсегда сохранится  в наших сердцах.

Воронежский обком КПРФ.


